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PRIMERAS PLANAS 

 OOOTRA VEZ 

 

BUSCA SHCP FIN DE PRIVILEGIOS FISCALES 

 CORTAN MAESTROS DURANTE 9 HORAS VÍAS DE AEROPUERTO 

 CNTE CUESTA AL DF 1,717 MDP 

 ANTES QUE MÁS IVA, FIN A PRIVILEGIOS A IP 

 MANCERA: ASUMIRÉ COSTOS DE BLOQUEOS DE LA CNTE 

 HAY HASTAZGO POR LA CNTE: DIPUTADOS 

 

PREPARAN MAESTROS REGRESO 

 SE DISPARA INVERSIÓN DE IP EN ELECTRICIDAD 

 MAESTROS… ¡VIVIDORES! 

 LA CNTE RETIENE EN SU PLANTÓN 15 CAMIONES ROBADOS 

 INMUNIDAD PARA LÍDERES Y MÁS DINERO, PIDE LA CNTE  

 MANCERA SE NIEGA A ENFRENTAR A MAESTROS 

 ¡SE CALENTÓ! 

 LLAMA OBAMA A PEÑA Y PROMETE INVESTIGAR 

 ACEPTA MANCERA EL COSTO DE TOLERAR A LA CNTE 

 

MAS APLAZA EL PULSO SOBERANISTA A 2016 ANTE UN GIRO DE LA 
DIADA 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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Inicia UAM-X proceso de selección del nuevo rector 
Ángeles Cruz 

  
La Universidad Autónoma Metropolitana Xochimilco (UAM-X) inició el proceso de selección de rector para el periodo 
2013-2017. El registro de candidatos se realizará del 12 al 18 de septiembre. El Consejo Académico revisará los 
expedientes y el día 23 presentará la lista de quienes cumplen los requisitos para ser considerados en el cargo. El 15 de 
octubre, después de una consulta a la comunidad y de entrevistar a los candidatos, dará a conocer cinco nombres, entre 
los cuales el rector general de la UAM elegirá al nuevo funcionario. 
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Proyecto de Eugenio Garza Sada 
 

Cumple 70 años el Tec de Monterrey 
 
Desde su fundación, la meta ha sido formar a los mejores; hoy tiene 280 mil egresados 
 
Gustavo Mendoza Lemus  

 
En una vieja casona ubicada frente a la Plaza Zaragoza, el círculo empresarial de Monterrey dio comienzo a una historia 
que cambiaría a Monterrey y al país completo. 
 
Liderados por Eugenio Garza Sada, el reto de aquellos forjadores era simple: formar a los mejores profesionistas 
dirigiendo a las mejores empresas del país. 
 
Hace siete décadas que los primeros 350 alumnos acudieron a la vieja casona de dos pisos, que ostentaba en su 
fachada el título de “Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey”. Hoy han egresado 280 mil 
profesionistas. 
 
La historia del Tecnológico de Monterrey inició con ese gran reto, de formar a los mejores profesionistas y que visto hoy 
a 70 años es una preocupación vigente. 
 
“Lo más importante siguen siendo nuestros egresados, que están prácticamente en posiciones de liderazgo en México y 
en el mundo”, reconoce Salvador Alva, rector del Sistema Tecnológico de Monterrey. 
 
De la vieja casona no quedó mayor recuero, al ser derrumbada al crearse la Macroplaza. En contra parte el legado de 
Eugenio Garza Sada y la misión de ser los mejores permanece en la institución. 
 
TIEMPOS DE CAMBIO 
 
Al llegar a los 70 años de vida el Tecnológico de Monterrey se enfrenta a una reestructuración con vista al futuro que ya 
es presente. 
 
Los cambios que vienen con el nuevo Modelo Educativo Tec 21 llegan en el momento justo, a decir de David Noel 
Ramírez Padilla, rector del Tecnológico de Monterrey. 
 
“Al inicio de actividades del Tecnológico México requería una nueva generación de universitarios que estuvieran 
comprometidos con el país, y hoy ratificamos el sueño de don Eugenio Garza Sada”, refiere. 
 
Con 31 campus en el país, el cambio en el Modelo Educativo obedece a la nueva generación de estudiantes, llamados 
“nativos digitales”, quienes serán los profesionistas de empresas que todavía no existen y que manipularán tecnologías 
que hoy no se han inventado. 
 
“Tec 21 es un compromiso que busca alinear profesores del siglo pasado, con mobiliario y métodos viejos de enseñanza 
con alumnos digitales de un mundo nuevo”, comenta Salvador Alva. 
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“ELITISMO ACADÉMICO” 
 
El estereotipo de ser una universidad elitista es algo que las autoridades del Tecnológico buscar borrar, o al menos a 
redefinirlo: se es elitista porque sólo se aceptan a los mejores. 
 
La condición económica no es algo que interese mucho a los rectores, como sí les motiva contar con los mejores 
estudiantes sin importar su clase social. 
 
Otro de los objetivos que se marcan los rectores del Tecnológico es ser más incluyentes con la comunidad. La meta es 
poder becar al cien por ciento a aquellos estudiantes virtuosos pero que carezcan de recursos para pagar la matrícula. 
 
“El mayor compromiso del Tec es ser más incluyente, ahora tenemos a la mitad de los alumnos con algún formato de 
beca pero hay muchos alumnos virtuosos que quisiéramos tener pero que no tienen recursos económicos”, precisó 
Alva. 
 
Actualmente, el 58 por ciento de la matrícula total del Tecnológico –que asciende a 99 mil entre preparatorias, 
profesionistas y de posgrado- cuenta con algún tipo de beca o apoyo en sus estudios. 
 
Ser elitista, comenta David Noel, es sólo para aceptar a los estudiantes que quieran sobre salir. El suyo es un caso que 
lo refleja, pues al contar con una beca además trabajó en la cocina y en la biblioteca para así sortearse sus estudios. 
 
“Vamos por la mejor gente no importa su ingreso económico: yo soy un testimonio al ser becado de colegiatura, trabajé 
en el comedor, en la biblioteca… Se tiene el enfoque que el Tec es elitista y no es así, somos elitistas en sólo admitir a 
gente que quiere crecer y que quiere transformarse”, indica el rector del Tecnológico. 
 
Hoy la vieja casona que recibió a los primeros estudiantes se ha transformado en una institución que tiene 20 
instituciones por todo el mundo, que ofrece 60 carreras y que ha otorgado más de 200 mil títulos profesionales a 
estudiantes de todo México. 
 
“Nuestro compromiso fue en el origen, y lo seguirá siendo, México. ¿Qué significa eso? que nosotros no tenemos razón 
de ser sino preparamos a lo mejor de un país, que es su gente”, reconoció David Noel Ramírez. 
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El gobierno no cederá frente a su compromiso de brindar educación, señala 
 

Chuayffet demanda a profesores respetar el derecho de los niños a 
tener clases 
El secretario afirma trabajar para que los servicios que reciben los alumnos sean de excelencia 
 
Javier Salinas 
Corresponsal 

 
Ecatepec, Méx., 5 de septiembre. El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, 
exigió que se presenten en sus escuelas los profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) que realizan movilizaciones en contra de la reforma educativa. 
 
“Respetamos el derecho que tiene todo el mundo a manifestarse, a protestar y a presentar propuestas, pero exigimos el 
derecho de los niños para tener clases y no perder educación. Cada que hablemos de un derecho tenemos que hablar 
de una obligación, y a miles de niños que hoy no tienen escuela tenemos la obligación de garantizárselas”, expresó. 
 
Al encabezar en Ecatepec la entrega de títulos y cédulas profesionales a egresados del Conalep en el estado de 
México, agregó que el gobierno de Enrique Peña Nieto puede ser tolerante, pero no cederá frente al compromiso 
constitucional de brindar educación. 
 
En su discurso, destacó que la Ley General del Servicio Profesional Docente no es para reprobar a los mentores y 
quitarles clases, sino para que cada año reciban cursos capacitación, pues “queremos mejores maestros porque son 
parte fundamental para que haya mejores alumnos”. 
 
Agregó que con el Instituto Nacional de Evaluación para la Educación habrá un organismo especializado para calificar al 
sistema. 
 
“Un estudio hecho en Estados Unidos señala que dos alumnos que vengan del mismo perfil y estándar educativo 
calificados con 50 por ciento, si reciben clases uno de un muy buen maestro y otro de un mal maestro, en tres años la 
diferencia entre uno y otro es de 87 a 37 por ciento, es decir, 50 puntos a favor del que recibió una buena educación de 
un buen maestro. 
 
“Vamos a seguir trabajando para que la educación sea cada día mejor, para que los servicios que se dan a niños y 
jóvenes sean de excelencia, porque sólo los que han terminado una carrera y los que emprenden ahora el camino en 
otras actividades productivas y con competencias para el quehacer de la vida saben que si los niños no reciben 
educación no estarán capacitados para enfrentar el futuro.” 
 
Afirmó que son muchos los ninis que hay en México, “ni trabajan ni estudian, y nosotros queremos tener gente que 
después de estudiar logre un trabajo conforme a su vocación. Conozco profesionales que tienen trabajo distinto de 
aquel para el que se prepararon y yo creo que no debe ocurrir”. 
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El gobernador mexiquense, Eruviel Ávila Villegas, señaló que su administración trabaja en la homologación y las 
adecuaciones que sean necesarias a la legislación local para que la reforma educativa sea una realidad en el estado de 
México. 
 
“Estamos trabajando para cumplir, hacer cumplir a pie juntillas cada articulo, cada párrafo de la reforma educativa 
aprobada por el Congreso de la Unión.” 
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Chuayffet: El gobierno es tolerante, pero no cederá en tema 
educativo  
Cecilia Higuera  
 
Reconocimientos. Al coincidir con el secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet Chemor, en que la 
reforma educativa permitirá tener maestros más capacitados, mejor formados y, por ende, contar con una mejor 
educación para todo México, porqu 
  
 
El secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, aseveró que el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto “puede 
ser tolerante, pero no cederá” frente al compromiso constitucional de garantizar educación con calidad para todos los 
mexicanos. 
 
 Señaló lo anterior en un mensaje claramente dirigido a los maestros disidentes de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), quienes han realizado marchas, plantones y bloqueos en la ciudad de México 
durante las últimas dos semanas y media, en demanda de que se abrogue la reforma educativa. 
 
 Durante una gira de trabajo por el Estado de México, evento en el que estuvo acompañado por el mandatario 
mexiquense, Eruviel Ávila, el encargado de la política educativa del país dijo: 
 
“Desde aquí, desde Ecatepec, les digo que respetamos el derecho de todo el mundo a manifestarse, a protestar y a 
presentar propuestas, pero también exigimos el derecho de los niños a la educación para tener clases”, señaló durante 
la entrega de títulos y cédulas profesionales a más de seis mil graduados del Colegio Nacional de Educación 
Profesional Técnica (Conalep), en el Estado de México. 
 
 En este mismo sentido, enfatizó que “cada que hablemos de un derecho tenemos que hablar de una obligación y a 
miles de niños que no tienen escuela, tenemos la obligación de garantizárselas”. 
 
A los jóvenes presentes en el evento, el funcionario federal les externó su beneplácito por haber concluido sus estudios, 
“y que no formen parte de la estadística de la deserción escolar en el nivel medio superior de nuestro país, donde cada 
día, jóvenes como ustedes que comienzan su educación media superior, abandonan en un número de mil 800 personas 
sus estudios. Ustedes lo lograron y qué bueno que haya sido así”, dijo. 
 
 Chuayffet Chemor insistió que luego de que se dio la aprobación del Instituto Nacional para la Evaluación de la 
Educación (INEE), y la Ley General del Servicio Profesional Docente, “lo que se pretende es evaluar a los maestros no 
para reprobarlos ni quitarles clases, sino para que reciban capacitación. Queremos mejores maestros, porque son parte 
fundamental para que haya mejores alumnos”, resaltó. 
 
 En su oportunidad, el gobernador mexiquense, Eruviel Ávila Villegas, señaló que la administración a su cargo ya trabaja 
en la homologación y las adecuaciones que sean necesarias a la legislación local, a fin de que la reforma educativa del 
presidente Enrique Peña Nieto sea una realidad en el Estado de México y se aplique sin cambiarle ni un solo párrafo a 
la iniciativa que permitirá que la educación, sea de calidad en el Estado de México”. 
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“Somos tolerantes, pero no cederemos”   
Jaquelin Coatecatl 

 
El secretario Emilio Chuay-ffet advirtió que el gobierno mantendrá su compromiso constitucional con la educación 
  
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuay-ffet, advirtió que el gobierno del presidente Enrique 
Peña Nieto puede ser tolerante, pero no cederá ante un compromiso constitucional. Ello en referencia a la reforma 
educativa por la cual protestan maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación que no quieren 
ser evaluados. 
 
“(Hay) miles de niños que hoy no tienen escuelas, tenemos la obligación de garantizárselas. El Gobierno de la 
República, el gobierno de Peña Nieto, puede ser tolerante, pero no cederá frente a este compromiso constitucional”, 
aseguró. 
 
Durante la ceremonia de Entrega de Títulos y Cédulas Profesionales a alumnos del Colegio Nacional de Educación 
Profesional Técnica (Conalep) coincidió con el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, en que la 
reforma educativa permitirá tener maestros más capacitados, mejor formados y, por ende, contar con una mejor 
educación para todo México. 
 
“Respetamos el derecho que tiene todo el mundo a manifestarse, a protestar y a presentar propuestas, pero también 
exigimos el derecho de los niños para tener clases. El objetivo de la ley del Servicio Profesional Docente es evaluar a 
los maestros, no para reprobarlos ni quitarles sus clases, sino para que cada año reciban cursos de capacitación y 
mejoren su desempeño”, expresó Chuayffet. 
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Piden frenar bloqueos de CNTE 

Respaldan gasto para educación 
 
Los 28 mmdp, una inversión: diputados de PRI, AN y PRD 
 
Horacio Jiménez y Francisco Nieto 

 
Legisladores del PRI, PAN y PRD consideraron adecuado el presupuesto de 28 mil 305 millones de pesos que planea 
erogar la Secretaría de Educación Pública (SEP) para implementar la reforma educativa y sus tres leyes secundarias.  
 
En entrevista, el presidente de la Cámara de Diputados, el panista Ricardo Anaya, aseguró que más que un costo para 
el país dicha cantidad será una inversión.  
 
Anaya Cortés dijo que los 28 mil millones de pesos serán invertidos para tener maestros evaluados y mejor capacitados 
en beneficio de las niñas y niños.  
 
EL UNIVERSAL publicó este jueves que una vez aprobada la reforma educativa y sus tres leyes reglamentarias, al 
interior del Congreso de la Unión arrancó el cabildeo para la distribución de recursos presupuestales para 2014 y así 
echar a andar esta reforma constitucional.  
 
En un documento que envió la Subsecretaría de Egresos de Hacienda al Congreso especifica que para ese fin la 
Secretaría de Educación Pública debe gastar más de 28 mil 305 millones de pesos.  
 
En este sentido, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, dijo que este monto es 
correcto e incluso adelantó que si hay necesidad de invertirle más, “hagámoslo correctamente”.  
 
En tanto, el vicecoordinador perredista, Miguel Alonso Raya, consideró que los 28 mil millones de pesos son pocos para 
todas las tareas que deberá desarrollar la dependencia para arrancar con las evaluaciones de los maestros y escuelas 
de tiempo completo, entre otras actividades.  
 
“28 mil millones se quedan cortos, es insuficiente, se necesitarían más recursos, porque todo va a depender de las 
escuelas que se quieran poner de tiempo completo, recursos para los evaluadores, el INEE para capacitar y preparar 
personal, y la misma evaluación”, comentó.  
 
Bloqueos  
 
Sobre los bloqueos que han protagonizado los maestros, Ricardo Anaya dijo que está convencido de que las minorías 
no pueden estar tomando como rehén a la ciudad y mucho menos a los Poderes de la Unión.  
 
Llamó a las autoridades federales y locales a tomar medidas para evitar más daños a terceros. 
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Mariana León 
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La mesa instalada en Bucareli permitió ayer levantar el bloqueo al aeropuerto 
 

Tras negociaciones en SG, proponen a profesores dialogar con 
SEP e Issste 
Se pretende desalojar el Zócalo ante la cercanía de las ceremonias de 15 y 16 de septiembre 
 
Fabiola Martínez 

  
Una negociación en la Secretaría de Gobernación (SG) entre el magisterio oaxaqueño, el gobernador de esta entidad, 
Gabino Cué, y funcionarios federales derivó en el desbloqueo de las inmediaciones del aeropuerto capitalino que 
encabezaron ayer integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). 
 
Una de las prioridades del gobierno federal es que los profesores regresen a sus lugares de origen (los de Oaxaca 
podrían iniciar el ciclo escolar 2012-2013), para que la Plaza de la Constitución sea liberada, ante la cercanía de las 
fiestas patrias, incluidas la ceremonia del 15 de septiembre y el desfile del día siguiente, indicaron funcionarios 
consultados. 
 
El titular de la SG, Miguel Ángel Osorio Chong, envió a Bucareli al subsecretario Luis Enrique Miranda, quien junto con 
Cué propuso a la comisión política de la sección sindical 22 (Oaxaca) un proyecto de minuta para atender algunas 
demandas del magisterio, con el eje de mesas de trabajo con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, la 
Secretaría de Educación Pública y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste). 
 
El encuentro privado en Bucareli duró poco más de tres horas, al mismo tiempo que en el bulevar Puerto Aéreo se 
fortalecía el bloqueo de la disidencia magisterial, que presiona de esa forma para que el presidente Enrique Peña Nieto 
no promulgue la Ley General del Servicio Profesional Docente y se abra un compás para un diálogo nacional en torno a 
la reforma educativa. 
 
Durante este jueves –al igual que en toda esta semana– Osorio Chong no estuvo en su despacho de Covián, sino en la 
oficina alterna que tiene en Polanco. 
 
Al inicio del día, algunos de sus colaboradores ratificaron que el funcionario no dialogaría con los maestros, ni con los de 
la sección 22 ni en conjunto con la comisión única negociadora de la CNTE. 
 
Sin embargo, mediante la negociación particular con los maestros de Oaxaca se pudo delinear un documento que 
repercute en toda la movilización de la coordinadora. Si los profesores aceptan la minuta, el gobierno se compromete a 
la instalación y operación de las mesas. 
 
La redacción del documento preliminar se realizó en menos de dos horas y, al final, se atoraron para definir fechas. En 
la propuesta inicial, a la que este diario tuvo acceso, se prevé para la mañana del miércoles próximo una mesa con la 
SEP y, por la tarde, con el Issste “en una sala alterna de Gobernación”. 
 
El jueves se realizaría el encuentro con dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, cuya sección 
59 opera en Oaxaca como una minoría ante el tamaño de la CNTE. 
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La dirigencia de la Sección 22 recibe “planteamientos concretos” 
para poner fin al paro  
Alejandro Sánchez  

 
La dirigencia de la Sección 22 del SNTE recibió del gobierno federal y el gobierno de Oaxaca una propuesta de acuerdo 
“con planteamientos concretos” para ser consultada con las bases gremiales y, de ser aprobada, sea firmada para poner 
fin al paro indefinido de labores en esa entidad, el cual ya cumple tres semanas 
 
 Al término de una reunión de cuatro horas de 12 dirigentes seccionales con el subsecretario de Gobierno de la Segob, 
Luis Enrique Miranda, y el mandatario de Oaxaca, Gabino Cué, Rubén Núñez Ginez aseguró: 
 
“Nosotros llevamos un planteamiento muy concreto acerca de nuestras peticiones, pero los acuerdos que tenemos con 
nuestra asamblea estatal de la Sección 22 requieren de ser informados urgentemente y que lo valoren para ver si están 
de acuerdo y regresar a firmar un acuerdo con las autoridades federal y estatal”. 
 
Se abstuvo de precisar cuáles son las propuestas gubernamentales para solucionar el conflicto que afecta a un millón 
300 mil alumnos. 
 
 Hasta anoche, también la Segob se había abstenido de informar sobre el documento referido por Núñez Ginez. 
 
 Entre las principales demandas de los líderes seccionales está la liberación de un bono económico y el pago de los 
salarios caídos de la segunda quincena de agosto a los profesores que abandonaron las aulas para realizar 
movilizaciones en la capital del país. 
 
 Al retirarse de Gobernación, al término de la junta los dirigentes de la CNTE, se dirigieron al Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México, donde informarían del supuesto proyecto de acuerdo con las autoridades federales y estatales. 
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Ley docente es victoria crucial para Peña: The Washington Post  
  
La aprobación de la Ley General del Servicio Profesional Docente es una “victoria crucial” para el presidente Enrique 
Peña Nieto en sus esfuerzos por arreglar las instituciones más “disfuncionales” de México, señaló ayer The Washington 
Post. 
 
 En un despacho, el rotativo de la capital estadunidense señaló que los sindicatos de maestros del sistema de 
educación pública de México han sido vistos durante mucho tiempo como un “lastre” para el desarrollo económico y 
social del país. 
 
“México gasta una mayor proporción de sus fondos públicos en sus estudiantes que la mayoría de naciones 
industrializadas, sin embargo, tiene uno de los niveles de desempeño académico más bajos. Menos de la mitad de los 
estudiantes termina la preparatoria”, señaló. 
 
 The Washington Post hizo notar que millones de pesos de la educación pública se canalizan a los salarios de los 
líderes de los sindicatos y observó que muchos de éstos nunca aparecen en los salones de clases. 
 
 El Post hizo notar que, a pesar de la aprobación de la ley General del Servicio Profesional Docente en el Senado, el 
segundo sindicato más grande de maestros continuó sus movilizaciones en la ciudad de México bloqueando el tránsito. 
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Denuncian presión para votar contra sus convicciones 
 

Hubo “argumentos profundos” contra la ley del servicio docente: 
perredistas 
Andrea Becerril y Víctor Ballinas 

  
Senadores perredistas refutaron las afirmaciones del dirigente nacional de su partido, Jesús Zambrano, de que votaron 
sin argumentos contra la Ley General del Servicio Profesional Docente, y denunciaron que hubo presiones para 
obligarlos a tomar posturas que van contra sus convicciones. 
 
El coordinador de la bancada perredista en el Senado, Miguel Barbosa, afirmó que sin desafiar a la dirección del sol 
azteca, los 17 legisladores que no avalaron esa ley presentaron “argumentos profundos y abundantes”. 
 
Por separado, el senador Alejandro Encinas, se refirió también a las críticas de Zambrano, formuladas un día antes, de 
que votaron en contra de esa ley sólo porque son “antipacto”. Respondió que “cuando alguien está atado a 
compromisos, es difícil que atienda las razones”. 
 
Experiencia docente 
 
Recordó a Zambrano que los ocho perredistas que argumentaron en tribuna contra la ley del servicio docente el martes 
por la noche tienen amplia experiencia profesional y docente, e incluso trayectoria en el magisterio, como Dolores 
Padierna, Raúl Morón y Fidel Demédicis. 
 
Los dos últimos han sido además dirigentes sindicales del magisterio en sus entidades, y el senador Mario Delgado fue 
secretario de Educación del Gobierno del Distrito Federal, agregó Encinas. Las descalificaciones de Zambrano, se 
deben “a que son muchos los compromisos adquiridos y mucha la tentación de replicar las viejas prácticas del partido 
hegemónico”. Hubo incluso “amagos de truncar carreras políticas”. 
 
Encinas aclaró que respeta la decisión de cinco de sus compañeros que votaron a favor de dicha ley, “lo que cuestiono 
es obligar a alguien a votar contra su conciencia”. 
 
A su vez, Padierna consideró que Zambrano cometió “una agresión” contra los senadores, quienes tienen amplio 
conocimiento de la ley. Reveló que el martes, cuando se discutió la reforma, Jesús Ortega les hizo llegar vía correo 
electrónico un documento con argumentos para avalar la legislación. 
 
Se trata, explicó, del mismo documento que traían los priístas, lo que prueba que lo elaboró el gobierno de Enrique 
Peña Nieto, del que, por supuesto, “no nos hicimos eco”. 
 
Los cinco perredistas que se sumaron a las bancadas priísta y panista para sacar esa ley, impugnada por los maestros, 
han recibido severas críticas en las redes sociales en los últimos días, en especial Alejandra Barrales. 
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El diputado Ricardo Anaya exige actuar contra manifestantes 
 

Se cancelarán garantías laborales de miles de maestros, acusa 
#YoSoy132 
Emir Olivares, Roberto Garduño y Enrique Méndez 

  
Académicos universitarios que participaron en el movimiento #YoSoy132 lamentaron la aprobación de la Ley General 
del Servicio Profesional Docente, “que afectará los derechos de los maestros de nivel básico”, y manifestaron su apoyo 
a las acciones del “magisterio progresista” contra esas modificaciones. 
 
El Comité de Académicos #YoSoy132 subrayó que la “contrarreforma” educativa “tiene graves vicios de origen” y 
representa un problema nacional, ya que “cancelará los derechos laborales de miles de educadores”. 
 
En un pronunciamiento público, indicaron que no se trata de una reforma integral al sistema educativo, sino de una 
propuesta de evaluación homogénea “que en los hechos se dirige a la cancelación de los derechos de miles de 
docentes en materia laboral, así como a la desaparición de la disidencia magisterial, incómoda para Enrique Peña Nieto, 
la clase política y la dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. Se trata de una política de limpia 
contra todas las formas de oposición”. 
 
En contraparte, el presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, advirtió que los capitalinos “están 
hartos” de las movilizaciones del magisterio disidente, y conminó a las autoridades federales y de la ciudad a “tomar 
medidas contra los manifestantes”. 
 
El representante panista adujo con dureza: “definitivamente estoy convencido de que las minorías no pueden estar 
tomando de rehén a la ciudad, y mucho menos a los poderes. En esta Cámara de Diputados hemos sido muy claros en 
términos de decir que todos tienen derecho a ser escuchados, pero hay un límite y el límite son los derechos de los 
terceros”. 
 
En entrevista, el joven presidente camaral llamó a las autoridades federales y capitalinas a que actúen. 
 
“Definitivamente corresponde tanto al gobierno federal como al de la ciudad tomar las medidas que correspondan en el 
marco de la ley: medidas políticas, medidas jurídicas, pero es un tema muy importante para que se evite el daño a 
terceros, como ha estado ocurriendo”. 
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Geovanna Royacelli 
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Enseñarán chino en las escuelas de Chihuahua 
Rubén Villalpando 
Corresponsal 

 
Ciudad Juárez, Chih., 5 de septiembre. La subsecretaría de Educación, Cultura y Deporte dio a conocer que, con un 
presupuesto de 30 millones de pesos aportados por el gobierno federal, en el ciclo escolar 2013-2014 se impartirán 
clases de chino mandarín en 60 escuelas, principalmente primarias y secundarias del estado. 
 
Horacio Echavarría González, subsecretario de Educación del estado, dijo que se eligió este idioma por ser el más 
hablado del mundo. 
 
Agregó que se está contratando a maestros que recibieron capacitación en China y se incorporarán una vez que se 
defina en qué planteles se impartirá este idioma junto con el inglés. 
 
Explicó que en 968 escuelas del estado se imparte inglés, lo que beneficia a 286 mil 75 alumnos de primaria en el 
estado. Aunque el inglés es asignatura obligatoria en las secundarias, el mandarín será optativo para secundaria y 
primaria. 
 
Por otra parte, anunció que se construirán tres colegios de estudios científicos y tecnológicos más en Ciudad Juárez, 
que darán atención a 2 mil 400 estudiantes. 
 
En Ciudad Juárez viven decenas de empresarios de origen chino; en negocios que van de los restaurantes hasta las 
maquiladoras de productos electrónicos. 
 
De las 60 escuelas donde se enseñará chino mandarín a partir de septiembre, al menos 20 se encuentran en Ciudad 
Juárez y el resto en Chihuahua capital y otros municipios con presencia de maquiladoras orientales. 
 
La mayoría de los maestros que impartirán esta materia fueron capacitados en China o bien vivieron o estudiaron en 
esa nación. 
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Unos 3 mil docentes efectúan plantón en Chetumal 
 

Protestas en Tamaulipas, Quintana Roo, Chihuahua, Chiapas y 
Tlaxcala 
De los corresponsales 

  
Miles de maestros procedentes del sur de Veracruz se manifestaron este jueves en Coatzacoalcos contra de la reforma 
educativa y sus leyes secundarias, mientras en Chetumal, Quintana Roo, unos 3 mil docentes efectuaron un plantón 
para exigir al gobierno estatal que mantenga intactas sus conquistas sindicales. También se realizaron movilizaciones 
en al menos cinco municipios de Tamaulipas, en la capital de Chihuahua, en Chiapas y en Tlaxcala. 
 
Durante la segunda jornada nacional de protesta magisterial, unos 8 mil profesores marcharon de la ex caseta de cobro 
del puente Coatzacoalcos Uno al centro de la ciudad, mientras otros miles –del sur veracruzano– tomaron casetas de 
peaje en los municipios de Isla, Cosamaloapan, Acayucan y Las Choapas de las 10 de la mañana a las 9 de la noche. 
 
Al cierre de esta edición, unos 3 mil profesores se hallaban en plantón ante el palacio de gobierno de Chetumal, donde 
evaluaban la respuesta del gobierno de la entidad a su pliego petitorio, que consideraron insuficiente. 
 
Las autoridades estatales ofrecieron que ningún profesor será despedido como resultado de las evaluaciones 
nacionales y que tomarán en cuenta al magisterio para adecuar las leyes estatales, una vez que entre en vigor la Ley 
General del Servicio Profesional Docente. Asimismo, propusieron mantener una mesa permanente para analizar el 
pliego petitorio punto por punto, y pidieron a cambio que los profesores retornen el lunes a las aulas. 
 
“Sin contratiempos” 
 
En Tamaulipas, el secretario general de Gobierno, Herminio Garza Palacios, afirmó que hubo protestas magisteriales en 
los municipios de Río Bravo, Tampico, Victoria, Reynosa y Matamoros, que según el funcionario fueron “reducidas, no 
irrespetuosas, ninguna alteró el tráfico, ninguna causó algún contratiempo”. 
Maestros de la sección 7 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que desde el 28 de agosto 
pasado están en paro de labores y en plantón en Tuxtla Gutiérrez, tomaron simbólicamente las oficinas de la Secretaría 
de Educación de Chiapas y otras instalaciones. 
 
Por tercer día consecutivo, simpatizantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
marcharon en la capital de Tlaxcala y celebraron un mitin frente al palacio de gobierno. 
 
Durante la protesta se aseguró que la unidad de servicios educativos de Tlaxcala ordenó a jefes de sector, supervisores 
y directivos que acudan a los planteles a pasar lisa del personal docente y a sugerirle que no participe en las 
manifestaciones de la CNTE. 
 
En la capital de Chihuahua, un centenar de maestros afiliados a la sección 8 del SNTE intentaron tomar las oficinas de 
la Secretaría de Educación Pública estatal. El equipo antimotines de la policía estatal resguardó el inmueble, y evitó que 
los maestros entraran a las instalaciones. 
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En Baja California, el Sistema Educativo Estatal anunció sanciones y descuentos a directores de escuelas, inspectores y 
maestros paristas en las jornadas de protesta, en las cuales participaron alrededor de mil 800 maestros en los cinco 
municipios de la entidad. 
 
En la capital de Oaxaca, un centenar de alumnos de la escuela primaria España, acompañados de sus padres, 
marcharon menos de un kilómetro, del plantel, ubicado en la colonia Reforma, a la Alameda de León, para exigir a los 
profesores de la sección 22 del SNTE que cesen su paro de labores iniciado el pasado 19 de agosto. 
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Maestros del SNTE-Reynosa rompen con su dirigencia y anuncian 
paro...  
Redacción  

 
Maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Reynosa, Tamaulipas, rompieron este 
jueves las negociaciones con su dirigencia sindical y anunciaron el inicio de movilizaciones, al tiempo que en La Paz, 
Baja California Sur, profesores instalaron un plantón frente al Palacio de Gobierno, y en Quintana Roo el sindicato del 
Colegio de Bachilleres en la entidad paró labores en protesta contra la reforma educativa. 
 
 En Reynosa, luego de manifestarse este miércoles en la Plaza Principal y en el puente internacional Reynosa-Hidalgo, 
una fracción de maestros pactó una reunión con la dirigencia de la sección 30, pero ésta fue rota ayer y los disidentes 
confirmaron que habrá paro magisterial, tentativamente a partir del lunes 9 de septiembre. 
 
 La reunión para definir la posición del gremio ante la reforma educativa se llevó a cabo durante la mañana de este 
jueves. Asistieron Jaime Arratia Banda, líder de la coordinación regional del magisterio, y Rogelio Ortiz Mar, ex dirigente 
de la sección 30 y ahora diputado local electo. 
 
“Los maestros que se están manifestando son pocos y son los únicos que no han leído la reforma, que sólo se van con 
lo que dicen los maestros disidentes en las redes sociales, pero no afecta a nadie, por el contrario nos beneficia a 
todos”, afirmó Arratia Banda. 
 
 La profesora Ana Bertha González Valenzuela aseguró que no habrá más tratos con su dirigencia sindical y que con la 
ruptura del diálogo dan comienzo a sus movilizaciones con la reunión  en el boulevard Morelos a la altura de un 
conocido centro comercial de inversión estadunidense. 
 
 En La Paz, BCS, profesores disidentes instalaron un plantón frente al Palacio de Gobierno estatal para exigir al 
gobernador Marcos Covarrubias que rechace la reforma educativa. 
 
 El líder de los disidentes, Francisco Javier Salgado, dijo que es competencia del estado modificar las leyes y 
reglamentos a fin de que lo aprobado a nivel federal pueda ejecutarse; por tanto, aseguró que el magisterio buscará que 
eso no ocurra. 
 
“De no ser así, hemos planteado por ello la desobediencia civil. Vamos a hacer el vacío a la evaluación, incluso hasta 
negarnos a pagar impuestos”, abundó 
 
 Y en Quintana Roo, el sindicato del Colegio de Bachilleres paró labores y se sumó a las movilizaciones y plantones que 
encabezan maestros de educación básica, en protesta por la reforma mencionada. Unos 17 mil alumnos están siendo 
afectados por el paro a partir de ayer. 
 
 Y en Yucatán, el gobernador Rolando Zapata Bello dijo que por tercer día consecutivo alumnos de algunas escuelas de 
diversos municipios no recibieron clases; pero que en lugar de sanciones se recurrirá al diálogo con los maestros para 
explicarles la trascendencia de la reforma educativa. 
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Abrirán dos primarias en Oaxaca con apoyo de autoridades y 
padres  
Alfonso Cruz en Oaxaca  

 
El diputado local electo, Fredy Gil Pineda Gopar, anunció ayer la apertura de dos escuelas primarias con el apoyo de 
universitarios, una en la colonia Aeropuerto, de Puerto Escondido, y una en el centro de Santa Cruz Xoxocotlán, a 
petición de padres de familia que dijeron estar hartos de la situación y dispuestos a todo con tal de que sus hijos no 
pierdan más clases y presumiblemente el ciclo escolar. 
 
 El presidente municipal de Santos Reyes Nopala, sitio donde dirigió también una “Policía Comunitaria”, el próximo 
legislador indicó que ha recibido muchas peticiones de padres de familia para que los ayude a la apertura de escuelas 
aún con la oposición de la sección 22 del SNTE, “pero ya están cansados, quieren ver a sus hijos en las escuelas y que 
ya no pierdan más tiempo”, señala. 
 
“El próximo lunes estaremos abriendo las primeras dos escuelas primarias, son sólo dos pero atrás tenemos muchas 
otras a punto, creo que ya es justo que los alumnos tengan sus clases normales y para ello estaremos apoyándonos de 
estudiantes y egresados del Instituto Tecnológico, de la UABJO y de otras instituciones de educación superior que están 
dispuestos a colaborar con nosotros”. 
 
“En la zona que represento como diputado también nos preparamos para abrir escuelas, lo vamos a hacer con la 
anuencia de los padres de familia y autoridades con la intención de no perjudicar más a los estudiantes”, estimó Pineda 
Gopar. 
 
 Dijo que no le preocupa la postura de la sección 22, “si ellos no cumplen que se hagan a un lado porque los padres de 
familia y autoridades han tomado decisiones y en breve tendremos resultados”. 
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La CNTE repite su ‘numerito’ con nueve horas de bloqueo 
 
Tras negociar en la Secretaría de Gobernación, la disidencia magisterial liberó la vialidad. 
Fanny Miranda 

 
  
México • Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación volvieron a las inmediaciones del 
aeropuerto para bloquear esta vez nueve horas los carriles centrales y laterales del Circuito Bicentenario.  
 
Cerca de las 9:00 horas, la disidencia magisterial comenzó a reunirse en las cercanías de la estación del Metro 
Zaragoza, desde donde caminaron al bulevar Puerto Aéreo.  
 
Unos 400 elementos de la policía de los agrupamientos de Granaderos, Bancaria, Montada y Auxiliar, detuvieron el 
contingente metros antes del Eje 1 Norte. Eran las 10de la mañana y los maestros apenas habían cerrado el circuito con 
dirección a la terminal aérea.  
 
Sin embargo, dos horas después, los manifestantes destruyeron la malla ciclónica que divide los sentidos del bulevar y 
se apropiaron de los tubos que la sostenían para blandirlos como posibles armas. 
De esta manera, brincaron la división y cerraron por completo la circulación en la zona.  
 
El director del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Alfonso Sarabia, dijo en una entrevista radiofónica que 
la terminal aérea estuvo resguardada por 2 mil 100 efectivos, 800 de la Bancaria Industrial y mil 300 de la Policía 
Federal. 
 
Para que los usuarios del AICM no perdieran más tiempo en cruzar el bulevar Puerto Aéreo a causa del bloqueo, la 
Secretaría de Seguridad Pública, puso en marcha un operativo para trasladar a los pasajeros. 
“Nos causa muchos problemas, sobre todo a la gente que no somos de aquí. Tuvimos que venir en Metro, ahorita en 
camión, es horrible esto”, dijo uno de los afectados. 
 
Sobre Circuito Interior, frente a la estación Oceanía del Metro, la policía apoyó el traslado de decenas de viajeros, pero 
también hubo particulares que trataron de hacer negocio, al ofrecer viajes en motocicleta por 30 pesos o en taxis 
colectivos con un costo de 20 pesos por persona. 
 
A partir del mediodía y hasta las 18:30 horas, la situación se mantuvo tensa. Policías y manifestantes estuvieron frente a 
frente sin que se registraran incidentes.  
 
Mientras se mantenía el bloqueo, una negociación de tres horas en la Secretaría de Gobernación entre la dirigencia de 
la sección 22 de Oaxaca, encabezada por Rubén Núñez; el subsecretario Luis Enrique Miranda, y el gobernador Gabino 
Cué, dio fin al cierre de los accesos al aeropuerto. 
 
La minuta que redactaron en conjunto no está aún firmada, porque primero debe ser consultada por la asamblea estatal, 
y el secretario general de la 22 explicó que tendrá que regresar a Gobernación lo antes posible —este viernes— para 
firmarla o, en su caso, modificarla.  
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Poco antes de las siete de la noche, la disidencia magisterial recibió noticias de que había terminado la reunión en la 
Segob y que se dirigían hacia el bloqueo.  
 
Hasta entonces, se volvió a registrar movimiento en el plantón y los maestros se concentraron alrededor de una 
camioneta para esperar y escuchar el mensaje de Núñez.  
 
El líder magisterial dijo entre rechiflas que tras la reunión en la Gobernación, se retirarían al Zócalo, pues las 
autoridades habían aceptado negociar el pliego petitorio, que incluye la revisión de las cuotas retenidas por el SNTE y 
su plan de educación.  
 
“Nuestro plan para la transformación de la educación en Oaxaca, ha sido un punto central en esta mesa y tenemos la 
certeza de que en la SEP con la presencia de la Segob se dará paso a la legalidad de nuestro plan para la 
transformación de la educación”, señaló. 
 
Dijo a los miles de maestros que será antes de que termine septiembre que queden resueltas sus peticiones.  
 
“La sección 22 ha dado muestras nuevamente de contundencia política y jurídica. Por eso debe quedar claro que 
nuestra asamblea seguirá siendo la referente para llevar a ustedes la información.”  
 
Por la noche, los maestros regresaron al Zócalo para celebrar una asamblea plenaria, a la que asisten solo dos 
dirigentes seccionales para acordar si toman lo que ofreció la Secretaría de Gobernación en la mesa de negociación.  
 
Posteriormente se realizará una asamblea estatal, que se tiene previste para hoy por la mañana en la que participan 
todos los profesores. Por tanto, no se tiene previstas movilizaciones temprano.  
 
Con información de Iván Macías, Lorena López y Pedro Domínguez 
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Preferimos que nos impongan la reforma a negociar parches, advierte un líder de la CNTE 
 

Proponían bloquear tiendas y bancos... se impuso la línea de 
“acciones contundentes” 
En medio del cerco al aeropuerto, Gobernación canceló una reunión; luego la reprogramó 
 
Arturo Cano 

  
¿Qué ya se iban? Ajá. El bloqueo de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en la principal 
vía de acceso al aeropuerto adorna las declaraciones del presidente del PRD, Jesús Zambrano, y las versiones de 
prensa que, sin ocultar su malicia, hablan de un pacto de la dirigencia magisterial disidente con los hombres de Enrique 
Peña Nieto. 
 
“Preferimos que nos impongan la reforma a intentar negociar parches a las leyes reglamentarias”, dice Francisco Bravo, 
secretario general de la sección 9 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), con la música de 
fondo de un patio escolar, pues es director en servicio de una escuela primaria en el Distrito Federal (sí, asómbrense los 
críticos de la CNTE: Bravo trabaja un turno como director y otro frente al aula). 
 
“Quienes daban por terminado el movimiento pensaban que nosotros estábamos en la lógica de poner parches a las 
leyes. Y no fue así nunca”, explica el profesor, veterano de las luchas magisteriales en la capital del país. 
 
El miércoles los atendió un funcionario de tercer nivel 
 
Los días del mayor plantón de la CNTE en la historia no tienen horario. La asamblea nacional termina a las cinco de la 
mañana. La propuesta de Oaxaca es bloquear tiendas departamentales y sucursales bancarias, pero se impone la línea 
de quienes buscan acciones “más contundentes”: se decide así, nuevamente, ir al aeropuerto. 
 
En esa decisión influye el hecho de que, pese a la gran marcha magisterial del miércoles, la Secretaría de Gobernación 
decidió que fuera un funcionario de tercer nivel quien atendiera a la comisión de la CNTE. 
 
Con Bravo se habla a la hora del recreo. El bloqueo en las inmediaciones del aeropuerto tiene un rato ya y, sin 
embargo, la noticia fresca es que Gobernación ha cancelado una reunión programada para las 13:30 horas. 
 
El encuentro se reprograma. Cuando cae el aguacero se conoce que los dirigentes de la sección 22 arriban a las 
inmediaciones del aeropuerto con la respuesta a sus demandas locales bajo el brazo. 
 
El fondo del conflicto permanece, pero comienzan, a la manera de los trabajos legislativos, las negociaciones de puntos 
en “lo particular”. 
 
“Se cae la teoría de que traíamos un acuerdo”, dice Bravo, para quien el gobierno federal y la CNTE “nunca acercaron 
posiciones”, sencillamente porque no había modo. “Nuestra postura era y sigue siendo la abrogación de las reformas 
constitucionales y las leyes reglamentarias, lo demás es paja”. 
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En esa “paja”, sin embargo, están los cuatro puntos que la sección 22 ha puesto en la mesa de Gobernación desde 
hace unos días: una comisión de la verdad que eche luz sobre la represión de 2006, la libertad de varios profesores que 
están acusados de secuestro, la aceptación del gobierno federal de un programa educativo que ya pactaron la 22 y el 
gobierno de Gabino Cué y la desaparición de la sección 59 del SNTE, creada por Elba Esther Gordillo como acicate 
contra sus opositores. 
 
Las respuestas del gobierno federal aluden a la autonomía sindical y judicial o le echan la bolita al gobierno de Oaxaca. 
Prometen, por ejemplo, sentar a la mesa al presidente del SNTE, Juan Díaz de la Torre, y “dar seguimiento” al caso de 
los maestros presos. Nada sustancioso, pues; de ahí que en la asamblea nacional de la CNTE, que se prolonga hasta 
las cinco de la madrugada del jueves, se imponga la táctica de apretar en el aeropuerto. 
 
Se acuerda, no sin un debate intenso, mantener el paro y el plantón, al menos hasta el sábado. Ese día se realizará en 
el Zócalo capitalino un encuentro nacional de movimientos afines al magisterial, y más tarde otra reunión de chile, dulce 
y manteca, en la cual los maestros quieren “incluso a los partidos”. 
 
Ni idea si el Zócalo estará libre para el mitin de AMLO 
 
Rogelio Vargas Garfias, uno de los líderes “históricos” de la CNTE oaxaqueña, explica que se espera que de ahí salga 
la convocatoria a una gran movilización conjunta contra las llamadas “reformas estructurales”. Pese a ello, los 
comisionados del Movimiento Regeneración Nacional para negociar con el magisterio no tienen idea, ya entrada la 
noche de este jueves, de si será posible que el Zócalo esté libre para el mitin convocado con mucha anticipación por 
Andrés Manuel López Obrador. 
 
El asunto no es menor, porque solamente desmontar las dos enormes carpas bajo las cuales los maestros colocaron 
sus tiendas de campaña lleva, a marchas forzadas, más de 12 horas. “Lo veremos esta noche, pero está difícil”, dice 
uno de los jefes de la CNTE. 
 
Para nadie es un secreto el peso de Oaxaca en esta oleada de la movilización magisterial. Guerrero venía de una 
confrontación sin precedentes; Michoacán de un paro de mes y medio; la sección 9 del DF de una guerra sin cuartel, 
declarada por Elba Esther Gordillo, que inmovilizó, vía maiceo y represión administrativa, a los docentes capitalinos. 
 
Así que Oaxaca lleva la voz cantante. Y aunque en su asamblea estatal gana la postura de no ir de nuevo a las 
inmediaciones del aeropuerto, en la nacional es derrotada la postura que, dados los costos recientes, sugiera “acciones 
más inteligentes”. 
 
El respeto a “las condiciones y los tiempos de cada contingente”, pecado o virtud de origen de la coordinadora, marca el 
desenlace. No sería la primera vez que la sección 22 se retira sin nada, de ser el caso. Lo hizo en 1985 y 1986, después 
de sendos plantones en la capital. Puede volver. Pero, si lo hace, es muy probable que muchos maestros del país, que 
esperaron con paciencia un desenlace que no afectara sus derechos laborales, la acompañen en la empresa. 
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Mancera asume los costos políticos por desmanes de la CNTE en 
el DF  
Manuel Espino Bucio  

 
El jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera Espinosa aseguró que asumirá los costos políticos por las 
movilizaciones que han realizado los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
en la ciudad, las cuales han afectado el tránsito y la economía local. 
 
“Las decisiones tienen un costo y hay que asumirlo con toda responsabilidad, mi responsabilidad es cuidar la integridad 
física de los ciudadanos de esta capital y cuidar la ciudad en todo lo que tiene que ver con su funcionamiento, con su 
desarrollo y obviamente con el día a día”, afirmó el mandatario que ayer retomó sus actividades públicas. 
 
 En entrevista, Mancera Espinosa llamó al Gobierno federal y a sus homólogos del interior del país a unir esfuerzos para 
resolver el conflicto magisterial que ya se extendió al resto de la República, luego que el miércoles se registraran 
manifestaciones en 22 entidades. 
 
 Asimismo, pidió a los maestros que no haya confrontaciones para que se evite causar daño a los capitalinos; “resiento y 
por supuesto que estamos actuando con toda responsabilidad para evitar daños mayores a la ciudad”. 
 
En tanto, el secretario de Gobierno, Héctor Serrano Cortés, afirmó que utilizar la fuerza pública sería darles motivos a 
los profesores de Oaxaca, Michoacán, Guerrero, Distrito Federal, Chiapas y Tabasco para romper las mesas de diálogo 
que mantienen con la Secretaría de Gobernación, por lo que continuarán actuando con “cautela, prudencia y sensatez”. 
 
No obstante, informó que ya han sido presentadas varias denuncias por daños al patrimonio de la ciudad y de 
particulares como es el caso de las carpas que se encuentran en el Zócalo, que fueron tomadas por los primeros grupos 
de profesores que instalaron en la plancha. 
 
 Serrano Cortés advirtió que una vez que el Gobierno federal resuelva el conflicto, la Procuraduría General de Justicia 
del DF actuará contra los responsables. “Contamos con elementos para poder determinar quién lo incitó o lo tomó. Hay 
algunas denuncias más que se han estado acumulando y tendrán que seguir el proceso para deslindar la 
responsabilidad respectiva y habrá un momento donde el gobierno abordará este tema”, indicó. 
 
 En ese sentido, el funcionario señaló que la administración local continuará en la misma línea para garantizar la 
continuidad de las mesas de diálogo entre autoridades federales y los dirigentes del magisterio. 
 
 Por último, Serrano Cortés reiteró que el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera cumplió su promesa de garantizar la 
seguridad para la instalación del Congreso, lo cual permitió desarrollar la apertura de los trabajos legislativos. 
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GDF evade polémica con la CNDH 
Manuel Espino Bucio  

 
El Gobierno del Distrito Federal (GDF) no entrará en polémica con la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH), luego que le solicitara aplicar medidas cautelares para la protección de los capitalinos ante las marchas de los 
maestros de la CNTE. 
 
 Miguel Ángel Mancera Espinosa, jefe de Gobierno, afirmó que ya fueron respondidas en tiempo y forma para evitar que 
los manifestantes cometan delitos en perjuicio de la ciudadanía. “No voy a entrar en ninguna polémica con el presidente 
de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, nuestra comunicación es documental y la evidencia se han 
presentado tanto operativa como gráfica, la evidencia está en todos los diarios, lo que ha reiterado los gobiernos, los 
gobernadores, y obviamente todos los actores políticos forma parte de esta respuesta, no vamos a entrar a ningún tipo 
de polémica en ese sentido”, dejó en claro. 
 
 Entrevistado al término del anuncio de obras concluidas y puestas en servicio por el Sistema de Aguas de la Ciudad de 
México (Sacmex), el gobernante recordó que garantizó la instalación del Congreso el pasado 1 de septiembre, donde 
los legisladores pudieron acceder a la Cámara de Diputados. 
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Niega el sol azteca que financie a la Coordinadora 
Héctor Cruz López  

 
El presidente y el secretario general del PRD-DF, Raúl Flores García y Enrique Vargas Anaya, respectivamente, 
coincidieron ayer en rechazar que su partido o militantes suyos estén detrás o financien el movimiento de la CNTE, 
como lo aseguran el PAN y PRI capitalinos, así como organizaciones sociales y empresariales. 
 
 Incluso, “ni siquiera han pedido nuestro apoyo en ningún sentido”, comentaron, por separado en entrevista con Crónica, 
luego de concluir el evento donde la dirigencia nacional de su partido anunció la “cadena humana” en contra de las 
reformas hacendaria y energética, la cual la realizarán el próximo domingo 15 sobre Paseo de la Reforma. 
 
 Sin embargo, ambos perredistas capitalinos aceptaron que simpatizan con la causa del movimiento magisterial, por lo 
que no descartan que los profesores se sumen a la “cadena humana”, lo mismo que otras agrupaciones, comentaron. 
 
 Flores García aseguró que “sería imposible” que el PRD-DF apoyara financieramente a la CNTE, “por la sencilla razón 
que somos supervisados por el IEDF. Es más, sería muy difícil que alguien nos señalara directamente el dinero que 
pudiéramos desviar al magisterio. Definitivamente es una calumnia lo que el PRI, el PAN y otras organizaciones nos 
acusan”, afirmó. 
 
 Mientras tanto, Vargas Anaya destacó que los profesores “hasta ahora no nos han pedido un centavo para apoyar sus 
movilizaciones, porque no lo necesitan. Hay sectores de la sociedad en esta capital que les ayuda llevándoles arroz, 
café, frijoles, agua. Es decir, son los mismos capitalinos los que les dan apoyo en especie. Lo digo sinceramente”, 
señaló. 
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Nurit Martínez y Allan López 
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Bloquean 9 horas accesos al AICM   
 
Unos dos mil integrantes de la CNTE lanzaron botellas y destrozaron la malla ciclónica y el pavimento, para agredir a los 
granaderos; al final no pasó de amagos 
  
David Saúl Vela 

 
Circuito Interior, una de las principales vías rápidas de la ciudad, quedó convertida durante nueve horas, en una calle 
peatonal. Sus 10 carriles fueron bloqueados por un reducido grupo de maestros de la Sección 22 de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). 
 
La intención de los maestros, que cumplen 17 días de plantones y marchas en la capital, era llegar al Aeropuerto 
Internacional del a Ciudad de México (AICM) y desestabilizar su actividad, para presionar el cumplimiento de sus 
demandas. 
 
A las 09:00 horas, el contingente de dos mil mentores salió del Zócalo. Iban a la terminal aérea; 50 minutos después 
policías los interceptaron en la lateral de Circuito Interior. 
 
Un camión de granaderos se les adelantó por carriles centrales, y al llegar a Eje 2 Oriente, Hangares, cerraron el paso. 
Iracundos, los docentes lanzaron botellas y consignas. A empujones trataron de pasar la barrera de policías. 
 
No lo lograron y la terminal no suspendió labores. Algunos jalonearon y desprendieron la malla ciclónica que divide 
carriles centrales del Circuito Interior, rompieron los tubos que la sostenían, y amagaron con usarlos contra los policías. 
 
Mil 500 Policías Federales y mil capitalinos reforzaron la valla que impidió el paso a integrantes de la CNTE. La vialidad 
se vio afectada en todo el perímetro del aeropuerto y se extendió a la zona de Aragón al norte y Eje 6 al oriente. 
 
Desde entonces Circuito Interior se volvió una calle peatonal. Sólo usuarios y empleados del aeropuerto afectados por el 
bloqueo pasaban las vallas humanas que quedaron frente a frente. La policía de un lado y la CNTE del otro. Por 
momentos los policías trataban de impedir el paso a algunas personas. 
 
Más tarde, los maestros trataron de llegar a la terminal 2 del aeropuerto, pero nuevamente se los impidieron los policías. 
Fue hasta las 19:00 horas, luego de sostener una reunión en la Secretaría de Gobernación, que llegó la dirigencia de los 
profesores al lugar y dio instrucciones a sus compañeros para que se retiraran del lugar y liberaran la circulación. 
Fueron de regreso a su plantón del Zócalo para decidir qué vialidad cerrar hoy. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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Cubrían rutas en Oaxaca y Veracruz 
 

Secuestran camiones y los retienen en plantón 
 
Los maestros amenazaron con machetes y palos a los conductores; permanecen en el Zócalo por temor a perder los 15 
autobuses 
 
Los secuestró en Veracruz hace tres días; los estacionó en la calle Moneda y no permite que los muevan 
“Si intentamos regresar nos queman los autobuses”, denuncian los operadores, de una filial de ADO 
  
Yared de la Rosa 

 
Unos cinco kilómetros antes de llegar al municipio de Ojitlán, Oaxaca, cerca de las ocho de la mañana, Jorge, chofer de 
un autobús de la empresa TRV, filial de ADO, notó que un señor de unos 40 años le hacía la parada. Pisó el freno para 
detener el autobús sobre el camino terregoso y abrió la puerta esperando que subiera el pasajero. 
 
—¿Para dónde vas?— preguntó el hombre sobre el camino. 
 
—Para Ojitlán 
 
—¡Pues ibas compa. Ahora vamos a la ciudad y si no te quemamos el camión aquí mismo. Tú dices..! 
 
Al mismo tiempo unas 15 personas con palos y machetes rodeaban el vehículo: eran maestros de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que reforzarían el plantón en el Zócalo de la ciudad de México. 
 
“Se subieron todos, me llevaron a un pueblo, pero no sé cómo se llama, y ahí se subieron como 20 personas más”. 
 
Ese 2 de septiembre Jorge debió cambiar su ruta y plan del día, pues bajó en esa carretera a lo casi 20 pasajeros que 
traía desde Tuxtepec y tuvo que obedecer a los maestros que prácticamente lo secuestraron con todo y el autobús de 
TRV. Su nueva ruta era hacia la ciudad de México. 
 
Ya aquí Jorge se dio cuenta de que no era el único chofer que habían retenido. Cuando le ordenaron estacionar el 
camión sobre la calle de Moneda, vio otros 15 autobuses de la empresa en fila. Platicando con los otros choferes se 
enteró de que les habían hecho lo mismo. 
 
Unos, como él fueron interceptados en Oaxaca, otros más en Veracruz, pero a todos los amenazaron igual: quemar el 
autobús si se negaban a traerlos al Distrito Federal, donde permanecen desde el pasado lunes, pues no pueden 
regresar porque los maestros les quitaron las llaves del vehículo. 
 
Jorge y los otros choferes duermen en el espacio del camión para meter las maletas y están usando el dinero del pasaje 
para comer, pues los maestros no les dan. 
 
“Ahora hasta le debo a la empresa, porque me terminé el dinero del pasaje”, dijo a La Razón. 
 

http://www.razon.com.mx/


                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

06/09/13 MÉXICO 3 

 
A Ernesto, otro de los conductores retenidos, lo interceptaron en Veracruz. 
 
“Hace dos días a mí me agarraron en Loma Bonita, Veracruz. Salieron un montón de gente con palos y machetes, y me 
dijeron que necesitaban el autobús y que si me negaba, lo quemarían o romperían los vidrios”, contó tras pedir que no 
se le tomarna fotografías, pues “estos maestros sí son peligrosos”. 
 
Ambos conductores aseguraron que al día están perdiendo cerca de 300 pesos, pues no reciben ningún sueldo. 
 
En la calle de Moneda hay cerca de ocho vehículos de RTV o AU, ambos filiales de la compañía ADO. Los camiones 
son usados por los profesores de la CNTE para transportarse por la ciudad. 
 
Y aquí están sus choferes, libres para moverse en el DF, pero sin poder llevarse su camión y regresar a sus hogares. 
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Clase Política 
Chuayffet, tras candilejas 

Miguel Ángel Rivera 
 

Respetamos el derecho que tiene todo el mundo a manifestarse, a protestar y a presentar propuestas, pero también 
exigimos el derecho de los niños para tener clases. El objetivo de la Ley del Servicio Profesional Docente es evaluar a 
los maestros, no para reprobarlos ni quitarles sus clases, sino para que cada año reciban cursos de capacitación y 
mejoren su desempeño, afirmó el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor. 
 
El funcionario federal estuvo acompañado por el gobernador del estado de México, Eruviel Ávila, en la graduación de 
alumnos de Conalep, con lo que desvirtuó versiones de que estuvo alejado de las negociaciones con el magisterio 
disidente y confirmó que no le gusta estar todo el tiempo frente a las candilejas. 
 
“Mi reconocimiento al Pacto por México, a las fuerzas políticas, porque en estos días se aprobó la reforma educativa 
que nos permita tener maestros más capacitados, mejor formados, y por ende una mejor educación para ustedes; con el 
cambio ganamos todos, pero sobre todo gana la niñez y gana la juventud”, manifestó a su vez Eruviel Ávila. 
 
La cosecha 
 
El que todavía recibe felicitaciones por concluir el proceso para aprobar la Ley de Servicio Profesional Docente es el 
coordinador de los senadores del PRI, Emilio Gamboa Patrón, quien demostró una vez más su capacidad para construir 
mayorías entre los grupos parlamentarios de su cámara. 
 
Los profesores de la CNTE prosiguieron con sus protestas en la ciudad de México, ante lo cual el jefe del Gobierno del 
DF, Miguel Ángel Mancera, garantizó la operatividad del aeropuerto internacional, gracias a la acción conjunta con 
elementos de la Policía Federal. El gobernante local también reiteró el llamado a los integrantes de la CNTE a evitar 
confrontaciones o daños a los capitalinos. 
 
En Oaxaca, padres de familia y niños aprovecharon una ceremonia con motivo de las fiestas patrias para exhibir 
cartulinas en las que pedían a los profesores reanudar clases. 
 
También las líneas aéreas hicieron más flexible su rígido sistema de cambios de vuelo, en beneficio de los afectados 
por el bloqueo magisterial. 
 
Los diputados aprobaron el calendario legislativo para el actual periodo de sesiones ordinarias. Las reuniones serán los 
martes y jueves de cada semana, pero podrán realizarse en días diferentes, cuando así lo determine el pleno. 
 
Las divisiones internas, que parecían exclusivas de partidos políticos, llegan ahora a organizaciones de estructura de 
mando tan vertical como Antorcha Campesina, donde el liderazgo de su fundador, Aquiles Córdova, parece en declive. 
Por ejemplo, el diputado antorchista Jesús Tolentino Román Bojórquez se refiere a él como un “viejo venerable”. Esto 
no sorprende, pues el legislador reniega también del partido que lo postuló, el PRI. 
 
El tribunal electoral federal declaró válidas las reformas a los estatutos del PAN, aprobadas en su asamblea del pasado 
10 de agosto. riverapaz@prodigy.net.mx 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

06/09/13 1 15 
 

 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

06/09/13 OPINIÓN DOS 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

06/09/13 NACIÓN 7 

 

 

 

 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

06/09/13 1 10 

 

 

 

 
 
 
 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

06/09/13 NEGOCIOS 28 
 

Corporativo 
Cruzada a favor del alfabetismo 

Rogelio Varela 
 

Aunque el debate educativo se ha centrado en los maestros disidentes están en puerta otros programas.  
 
La urgencia de promover cambios en la educación básica por parte de la SEP que tiene como mandamás a Emilio 
Chuayffet Chemor  se explica también por las secuelas que en el mediano plazo genera a la población adulta, de ahí 
que el próximo año se emprenderá un ambicioso programa para atacar el analfabetismo. 
 
Por lo pronto, le comento que la UNESCO y el INEA acaban de suscribir una carta de intención para colaborar de 
manera conjunta en la elaboración de las bases conceptuales y metodológicas de la Campaña Nacional de 
Alfabetización y Reducción del Rezago Educativo 2013-2018, en la conmemoración del 32 aniversario del Instituto  
 
Hablamos que el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) que dirige Alfredo Llorente Martínez tiene la 
encomienda de alfabetizar a 2.2 millones de jóvenes y adultos a partir del 2013 y hasta el 2018.  
 
Añada que México quiere hacer frente al llamado analfabetismo funcional que significa en los hechos que 2.2 millones 
de personas terminen la primaria, y otro 2.7 millones más concluyan secundaria. 
 
No se trata de un tema menor que se compara con las campañas que en su momento promovieron José Vasconcelos y 
Jaime Torres Bodet. Nada más.  
 
Para ello, el INEA el ampliará la atención en las comunidades donde reside el 75% del rezago educativo, aunque ello 
implica desarrollar herramientas que aseguren un respeto a la diversidad cultural de las poblaciones más afectadas por 
los procesos de analfabetismo, para alcanzar un buen desempeño de dicha campaña, de ahí el apoyo que recibirán de 
un organismo como Unesco. 
 
Y bueno, el porcentaje de población de 15 años y más que no sabe leer y escribir alcanza 6.9 por ciento, de acuerdo al 
más reciente censo de población. 
 
La ruta del dinero 
 
Aunque el mercado bebidas espirituosas ha seguido creciendo se trata de fortalecer de cara a un consumo responsable. 
Hablamos de un negocio que tiene un valor anual superior a 90 mil millones de pesos en donde el segmento que la 
lidera es el del tequila con una participación en toda la industria del 40%  seguido por el whiskey, ron, brandy y vodka. 
Por ello la industria emprende diversas estrategias  para obtener más consumidores y logar un mayor número de 
ventas, como es el caso de la comercializadora número uno en México, Casa Herradura Brown-Forman, que capitanea 
Randy McCann Santaella, y que acaba de designar como nuevo Director de Mercadotecnia a Enrique Gavica Garza 
quien sustituye a Aaron Martin. El nuevo ejecutivo anteriormente fue Director  de Desarrollo Comercial de Asia-Pacífico, 
Japón y mercados emergentes de GlaxoSmithKline Europa, lo que podría vislumbrarse como una apuesta de la 
empresa de McCann por expandirse en latitudes como China debido a la experiencia de Gavica Garza en aquella 
región. Esta firma en la actualidad comercializa Ron Appleton, Whiskey Jack Daniel´s, Vodka Finlandia y sus Tequilas el 
Jimador y Herradura que lideran cada una de sus categorías…Finalmente Standard & Poors que comanda aquí Victor  
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Manuel Herrera empieza a preocuparse por Grupo Senda, modificando la perspectiva de pago a la baja. Sin embargo  
sus argumentos sobre el grupo transportistas son cuestionables, y es que la calificadora  marca una edad promedio de 
flota menor al nivel del mercado. La pregunta es a cual flota se refiere pues la edad de los camiones de Senda incluye 
las unidades de transporte de personal que efectivamente son más nuevas, pero la flota de transporte de pasajeros, que 
genera más del 70% de los ingresos, no está en esa situación. 
 
rogeliovarela@hotmail.com 
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Mis Finanzas 
¿Riesgo en la educación profesional? 

Alberto Tovar 
 
Hay un paradigma que tomamos como cierto: “toda educación es buena”; sin embargo, hay jóvenes y padres 
frustrados porque los enormes pagos en universidades privadas no se han visto recompensados, de tal 
manera que los recién graduados se encuentran desempleados o laboran en algo muy ajeno a su 
especialidad.  
 
La gran pregunta es si los muchachos, quienes apenas salen de preparatoria, tienen la información suficiente y 
la capacidad para digerirla, con el fin de afrontar la decisión de elegir una carrera que orientará de inicio la 
dirección de su actividad profesional. En este sentido, la responsabilidad debe ser compartida entre padres de 
familia e instituciones educativas. 
 
Les comparto el enojo de un ex alumno de una institución privada, quien arremete contra su universidad 
porque ha sido incapaz de  encontrar trabajo y carece del recurso para pagar su crédito educativo. Dice que su 
propia casa de estudios lo está metiendo en la bancarrota. 
 
Si bien afirma que tomar dicha deuda fue una irresponsabilidad suya, por falta de información y educación 
financiera, también señala como culpable a la universidad por la facilidad con la cual adquirió ese compromiso 
y, molesto, la acusa de un enriquecimiento con créditos imposibles de pagar. 
 
Esta problemática trasciende a México; en todo el mundo aumenta en forma alarmante la cartera vencida de 
los créditos universitarios, al grado de que se habla del surgimiento de otra “burbuja financiera”, como lo fue en 
su momento el caso de las hipotecas. En Europa se han presentado un sinnúmero de protestas por la falta de 
trabajo, e incluso en Estados Unidos un grupo de graduados en derecho demandó a sus universidades, ante el 
argumento de que les habían prometido empleabilidad y fracasaron.  
 
Evidentemente hay también una corresponsabilidad de las instituciones educativas, que con el fin de aumentar 
su matrícula otorgan créditos en forma laxa, a la vez que diseñan carreras con nombres muy atractivos, pero el 
mercado desestima su valor.  
 
Ahora bien, hay elementos a reflexionar sobre esta toma de decisión.  
 
1.- El momento que le está tocando vivir a esta generación tiene como elementos de reto, el deterioro 
económico de prácticamente todos los países; una estructura poblacional con un gran número de jóvenes 
demandando un puesto y una saturación de carreras que están altamente competidas, mientras otras nuevas 
son incomprendidas por los empleadores. 
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2.- A la hora de decidir una carrera o especialidad, es conveniente sondear en el mercado para identificar las 
áreas de interés de los sectores productivos y vincular la vocación con la realidad del país. En esta tarea 
pueden apoyar los padres y las universidades, con el fin de que tomen una decisión con la información 
suficiente. 
 
3.- Es recomendable imprimirle creatividad a las opciones de trabajo y olvidarse de las etiquetas profesionales; 
de hecho, hay empresas transnacionales en búsqueda de actitudes en lugar de conocimientos específicos.  
 
4.- El “trauma” para algunos es laborar en un área diferente a la estudiada, pero eso es una cuestión de 
enfoques. La universidad da mucho más que una técnica, permite obtener una metodología de análisis y forma 
de ver el mundo. 
 
5.- Educación no es sinónimo de dinero, y si bien es un recurso que proporciona mayores oportunidades, hay 
una serie de cualidades complementarias que definen el resultado. La disposición a emprender y tomar 
riesgos, en combinación con una buena preparación, conduce regularmente a la obtención de ingresos 
significativos. 
 
6.- Puede haber una miopía de largo plazo, pues la inversión en educación tiene un horizonte de rentabilidad 
en un lapso de tiempo considerable y sólo bastaría voltear hacia los éxitos de hombres de negocio, empresas 
e incluso naciones, que han apostado a proyectos con una plataforma de maduración muy amplia.  
 
7.- Evidentemente nadie contrata un crédito a sabiendas que lo dejará de liquidar y parece sencillo el hecho de 
que al finalizar la carrera habrá los recursos para hacerlo. Es importante tener clara la responsabilidad de 
quien lo recibe, en el sentido de la obligación de pagarlo. 
  
Twitter y Facebook: @finanzasparami 
Email: atovar@finanzasparami.com 
www.finanzasparami.com 
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Indicador Político 
CNTE-AMLO: hacia una APPO nacional 

Carlos Ramírez 
 
Todas las reformas educativas implementadas en México desde la educación socialista de diciembre de 1934 
han tenido como eje el papel político de los maestros. La reforma de este 2013 podría poner punto final a la 
lucha callejera de los profesores por el control de la educación pública.  
 
El forcejeo por controlar el rumbo ideológico de la educación pública ha tenido tres fases:  
 
--La disputa en las élites revolucionarias: del 3º en la Constitución de 1917 a la reforma al 3º en 1946 para 
borrar la definición de educación socialista, pasando por la autonomía en la UNAM en 1929 para quitarle los 
jóvenes al vasconcelismo.  
 
--La lucha por el control del SNTE entre la burocracia estatal y el Partido Comunista y luego entre los 
cacicazgos educativos, de 1952 a la expulsión de Elba Esther Gordillo del PRI en 2006.  
 
--La fundación de la CNTE como organización disidente en el SNTE en 1979 para luchar primero por la 
democracia sindical y el aumento en los salarios y luego para trasladarle el manejo de la políticas educativa a 
los maestros combativos.  
 
En esta lógica, la derrota de la CNTE en la reforma educativa de este 2013 tiene que ver con la historia política 
del sindicalismo magisterial y las redefiniciones de la política educativa desde la Constitución de 1917. Para 
entender la lucha de la CNTE y sus escenarios de corto plazo se debe contextualizar en las reformas 
educativas de los últimos cuarenta años: la reforma educativa de Echeverría de 1973 y el reforzamiento de la 
alianza proletaria Estado-sindicatos corporativos, el Acuerdo para la modernización Educativa de Salinas de 
Gortari en 1992 que descentralizó la educación pero mantuvo el eje central del SNTE nacional y Alianza por la 
Calidad Educativa de Calderón de 2008. 
  
Junto a ello, otro elemento vital es la dirección sindical: el conflicto 1956-1958 para expulsar al Partido 
Comunista del liderazgo del SNTE y los cacicazgos de José Robles Martínez, Manuel Sánchez Vite, Carlos 
Jonguitud Barrios y Elba Esther Gordillo. La CNTE nació en 1979 con dirigentes radicales de izquierda, pero 
cuidadosos de no entregarse a algún partido o líder político. Por ahora, la CNTE está fragmentada en tres 
corrientes: la negociadora, la maoísta y la radical sin ideología. 
  
De acuerdo con estos datos analíticos, el escenario de la CNTE después de la derrota legislativa en la reforma 
constitucional y las leyes secundarias tiene sólo tres opciones: 
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1.- La negociación para atenuar en los hechos el efecto nocivo para la CNTE de la evaluación aprobada, no 
tanto por despidos sino porque la reforma desarticula la estructura de lucha sindical en el terreno ideológico.  
 
2.- La confrontación institucional con un paro indefinido que llevará a retención salarial, actas de abandono de 
trabajo y una campaña mediática contra los maestros. 
 
3.- La reproducción del modelo de la APPO en Oaxaca-2006, ahora bajo el liderazgo de Andrés Manuel López 
Obrador, con el estallamiento de marchas y protestas en los estados dominados por la CNTE. 
 
Sin embargo, el problema de la lucha de la CNTE radica en su dimensión callejera, sin estrategias de largo 
plazo, penetrada por radicales de grupos rupturistas y guerrilleros y sin una dirección experimentada en 
materia de negociación, además de padecer una militancia magisterial sin frialdad para contener radicalismos.  
 
Al final, la CNTE dependerá de una decisión mayor de López Obrador: cargar con el peso de la agenda del 
magisterio y entregarle su partido-movimiento a sectores incontrolables y dispuestos a la ruptura institucional.  
 
Así, la CNTE se enfrenta a la viabilidad de su existencia.  
 
(Por las tradicionales vacaciones anuales de verano, Indicador Político descansa a partir de hoy y regresará el 
martes 17 de septiembre.)  
 
www.grupotransicion.com.mx 
carlosramirezh@hotmail.com 
Twitter/@carlosramirezh 
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Política a Cacho’s 
Zócalo secuestrado 

Alejandro Cacho 
 
Estamos cumpliendo 20 días de la toma del Zócalo de la Ciudad de México por parte de los militantes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, CNTE. 
 
20 días de caos, frustración y hartazgo por las marchas y bloqueos frente a autoridades incapaces de poner 
orden, de hacer cumplir la ley y de negociar con eficacia. La plaza central de la República, es desde hace años 
instrumento de chantaje al servicio de intereses políticos y/o económicos de unos cuantos.  
 
Hoy es la CNTE quien la tiene en su poder y que nos hace recordar aquel verano de 2006, cuando la toma del 
Paseo de la Reforma por parte de Andrés Manuel López Obrador que se extendió hasta el Zócalo e hizo temer 
que no se realizara el desfile del 16 de septiembre.  
 
Parecía que nada ni nadie haría recapacitar a un López Obrador enardecido por su apretadísima derrota frente 
a Felipe Calderón en la elección presidencial. Vicente Fox era el Presidente de México.  
 
El General Secretario de la Defensa Nacional, Ricardo Clemente Vega García, llevaba semanas ‘capoteando’ 
a los reporteros que le preguntaban si el desfile del 16 de septiembre se llevaría a cabo con normalidad, a 
pesar del campamento lopezobradorista que ocupaba el Zócalo.  
 
El 22 de agosto, durante una gira de trabajo a la que acompañó a Fox por Mérida, Yucatán, el General Vega 
García contestaba preguntas de los reporteros: 
 
¿Será una afrenta para el Ejército? (que esté el plantón en la ruta del desfile) 
  
-Ninguna afrenta, ni nada por el estilo. 
 
¿Habrá posibilidades de un cambio de ruta del desfile?  
 
-No hay nada de eso.  
 
¿Entonces habrá desfile en el DF, señor secretario? 
 
-Claro que sí, hombre, le digo que va a haber desfile. 
 
Pero los días pasaron y el plantón no se levantaba. Llegó el13 de septiembre, el Día de los Niños Héroes. Los 
reporteros ‘volvieron a la carga’ y preguntaron una vez más al General Secretario Ricardo Clemente Vega 
García si el desfile del 16 de septiembre iría por una ruta distinta. 
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La respuesta fue seca. “El desfile seguirá la ruta tradicional”. Por fortuna, en una decisión lúcida e inteligente, 
López Obrador ordenó a los suyos levantar el plantón y desalojar el Zócalo durante la noche del 14 de 
septiembre.  
 
No hay duda de que ahora los líderes de la CNTE ligarán su protesta al movimiento de López Obrador en 
contra de la reforma energética y le ‘harán el caldo gordo’ en su concentración del próximo domingo en el 
Zócalo. 
 
No le extrañe si el domingo López Obrador consulta a sus huestes para que decidan ‘a mano alzada’ si 
permanecen en el Zócalo junto con la CNTE para luchar contra las reformas.  
 
La historia se repite, el desfile del 16 de septiembre está, otra vez, a la vuelta de la esquina. Ni mandado a 
hacer para volver a chantajear al gobierno.  
 
Hasta el lunes. 
 
Twitter: @cachoperiodista 
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Apoyo a la lucha magisterial 
 
El gobierno de Peña Nieto, siguiendo ciegamente los lineamientos que le dictan desde la OCDE, se obstina en 
imponer una mal llamada reforma educativa que es propiamente una reforma laboral, porque reduce un 
complejo problema a la evaluación de los maestros con fines laborales. Vivimos la peor situación que en 
décadas ha tenido la oferta educativa de la SEP en cuanto a los contenidos académicos y condiciones de 
trabajo docente. Esta reforma propone básicamente la evaluación punitiva de los maestros, culpándolos de la 
difícil situación educativa que las instituciones federales han creado. Ante la ausencia de discusión sobre el 
problema educativo, la CNTE realizó foros encaminados a construir propuestas educativas, que fueron 
ignoradas por el gobierno. 
 
Nos manifestamos en contra de esta “reforma” y sus leyes reglamentarias, que contraviene los derechos 
laborales establecidos en el artículo 123 constitucional haciendo depender las plazas docentes de una 
evaluación indefinida. Nos pronunciamos por la defensa de la educación pública, gratuita y laica que es puesta 
en riesgo y exigimos una reforma realmente educativa que tome en cuenta y valore el trabajo de miles de 
docentes y que no evada la responsabilidad de la SEP en cuanto a mejorar la educación nacional. 
 
Maestros, intelectuales, artistas y ciudadanos preocupados solicitamos la intervención de los poderes 
Ejecutivo, Legislativo y Judicial para derogar los cambios constitucionales y abrir las puertas a un debate 
nacional que sea la base para plantear la verdadera reforma educativa que necesita el país y evitar el uso de la 
fuerza pública y la difamación a través de los medios como procedimiento para acallar una justa demanda que 
nos beneficiaría a todos. 
 
Antonia Candela, Paco Ignacio Taibo II, Paloma Saiz, Hugo Aboites, Manuel Pérez Rocha, Elsie Rockwell, 
Frida Hartz, Carlos Fazio, Ana Colchero, Gilberto López y Rivas, Magdalena Gómez, Julio Boltvinik, Catalina 
Eibenschutz, Alfredo López Austin, José Alfonso Bouzas, Jesusa Rodríguez, Mercedes Hernández, Laura 
Suárez, Juan Manuel Rendón, César Navarro, Tatiana Coll, Marco Buenrostro, Cristina Barros, Francisco 
Pérez Arce y 176 firmas más 
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Despojo laboral docente 
Manuel Fuentes Muñiz* 
 
La apresurada aprobación de la Ley General del Servicio Profesional Docente (LGSPD) en medio de vallas y cercos 

policiacos pretende consumar una de las mayores atrocidades en contra de los trabajadores de nuestro país: 
convertir los derechos laborales magisteriales en un despojo. 

 
Borrar en esa ley conceptos como: trabajador, sindicato, condiciones generales de trabajo, estabilidad en el empleo, 

bilateralidad y dignidad es la muestra de que en este gobierno se aborrecen los derechos laborales. La sola 
mención en esa legislación de los tribunales y las leyes del trabajo no basta; es sólo un engaño para justificar la 
anulación de los derechos sociales para en su lugar imponer el autoritarismo. 

 
En temas como el ingreso, promoción y reconocimiento en el servicio, los docentes ya no tendrán injerencia alguna; 

serán simples “sujetos administrativos”, algo así como objetos inertes sin derecho a opinar: “calla, obedece y 
acata” será la norma a seguir. 

 
La estabilidad en el empleo ha sido anulada. En la nueva ley cuando la autoridad decida el cese éste se aplicará de 

inmediato; ya no habrá juicio previo ni resolución de las autoridades laborales para autorizar la separación. 
Primero se mandará a la calle al docente y luego se investigará por el tribunal laboral si el despido fue correcto. 
La autoridad patrón dirá: 

 
–Te corro y luego investigamos. 
 
Ya no existirán las “actas administrativas” con presencia sindical donde la autoridad en su carácter de patrón esté 

obligada a demostrar “cara a cara”, con testigos y documentos a la vista, la causal del cese. 
 
En su lugar existirá un procedimiento sumario y privado. En un escrito se le notificarán al afectado las presuntas 

irregularidades cometidas para que las responda en no más de 10 días y en un plazo igual la autoridad dé a 
conocer su resolución definitiva. Si a criterio de ésta procede la separación, el docente al instante de la 
notificación estará impedido de ingresar al centro de trabajo. 

 
El profesor afectado deberá someterse sin remedio, ya en la calle, a la insufrible burocracia de los tribunales laborales 

durante siete y hasta diez años. 
 
¿De qué servirá a los maestros acudir a los tribunales laborales si antes les fueron cancelados sus derechos básicos de 

estabilidad en el empleo? Esas instancias de la llamada “justicia laboral” están carcomidas intencionalmente al 
no suministrarles el Estado ni recursos económicos ni personal suficiente. 

En estos tiempos y con este tipo de legislaciones se pretenden desaparecer los derechos laborales por decreto simple. 
Que los libros y estudios de derecho laboral sean cosa del pasado. Que en las universidades ya no se enseñe 
derecho del trabajo, como en la Universidad Autónoma Metropolitana, donde se pretende desaparecer la 
especialidad laboral porque “no es de utilidad”. 
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En la LGSPD impera la razón de un solo hombre. El secretario de educación pública federal podrá a través de 

lineamientos imponer criterios hasta a los gobiernos de los estados. Podrá autorizar “parámetros e indicadores” 
en el ingreso, promoción, reconocimiento y hasta para la permanencia en el empleo (artículo 7 VII). 

 
Es un engaño de los legisladores mencionar que en la iniciativa se rescató el nombramiento definitivo cuando la 

permanencia en el empleo de los docentes será menos definitiva que nunca. 
 
La separación de los profesores será discrecional en todo momento. La autoridad determinará las causas, los 

procedimientos, validará las pruebas acusatorias en contra de un docente y hasta podrá interpretar 
unilateralmente la LGSPD para estar por encima de cualquier instancia. 

 
Será un jurado de una persona: el mismo patrón acusará y condenará. Ella misma se dirá a sí misma: –yo tengo la 

razón y yo soy la justicia. 
 
En las 12 causales de separación, previstas en la nueva ley, se otorgan facultades ilimitadas a la autoridad para dar por 

terminados los efectos del nombramiento siempre sin su “responsabilidad”. Que haga lo que le plazca, que no 
tenga contrapesos porque los derechos laborales le estorban. 

 
Debe saberse que los derechos laborales no son concesión de ninguna autoridad; son derechos históricos reconocidos 

en la Constitución y en los tratados internacionales. Por más que los conspicuos legisladores traten de borrar 
esos derechos no podrán desaparecer. 

 
El derecho laboral como un derecho social fue creado para lograr salarios decorosos, empleos estables, condiciones de 

trabajo dignas con respeto a la vida e integridad física y moral. Cuando se llevan acciones legislativas y de 
gobierno para derogar derechos humanos de cualquier manera es la prueba que vivimos en el autoritarismo. 

 
* Doctor en derecho, miembro de la Asociación Nacional de Abogados Democráticos 
 
Twitter: @Manuel_FuentesM 
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¿Crisis magisterial o guerra civil legal? 
Gabriela Rodríguez 
 
Es una práctica de los gobiernos democráticos reconocer, modificar y actualizar los derechos humanos; en el caso de 

México cabe celebrar que los magistrados de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) hayan 
determinado ayer que los derechos humanos tienen el máximo rango, independientemente de su origen –ya sea 
la Constitución o los tratados internacionales–, tal como señala la reforma realizada al primer artículo 
constitucional en junio de 2011. 

 
Sin embargo, acordaron que en su aplicación se deben atener a las limitaciones que establece la Carta Magna, 

interpretando éstas en un sentido proteccionista y de garantía, lo cual no es necesariamente un avance. No 
menos importante fue la aprobación del pleno de la SCJN que se deriva del anterior: la jurisprudencia emitida 
por la Corte Interamericana es obligatoria para el Estado mexicano aún en los casos en los cuales el país no 
sea parte y siempre que sea más favorable a la persona. 

 
Los derechos humanos son las más nobles prerrogativas que la humanidad haya construido, pero encierran una gran 

paradoja: mientras buscan garantizar una vida digna para todos, al mismo tiempo describen una sociedad irreal. 
Se trata de ideas abstractas, toda vez que la historia no da cuenta de ningún pueblo donde la dignidad sea una 
experiencia vivida por todos. Más bien hay que admitir que los derechos humanos son un desafío permanente y 
que no siempre van hacia adelante: mientras el discurso de los derechos ha venido cobrando fuerza en el 
concierto nacional e internacional, las políticas neoliberales están llevando a excluir del ejercicio de derechos a 
muchos grupos de población, en especial se están perdiendo derechos económicos, sociales y culturales. 

 
Son cada vez más los excluidos de una vivienda digna y un ambiente saludable, del trabajo digno y bien remunerado, 

de servicios educativos y de salud de calidad, de seguridad social y desarrollo integral; hay millones de jóvenes 
que ni estudian ni trabajan, emigrantes sin derechos, gente de comunidades rurales, indígenas y urbano-
marginales donde la salud y educación son inaccesibles o de baja calidad, aun los empleados de empresas 
privadas y públicas hoy están perdiendo derechos laborales y sociales, no sólo en México sino en todas partes, 
se trata de políticas económicas globales. 

 
Nuestra crisis del magisterio y de la educación es un proceso paralelo a una reforma cuyo discurso eleva la calidad 

educativa a derecho humano con rango constitucional, y que privilegia la evaluación de los docentes por encima 
de los múltiples aspectos académicos y pedagógicos que es necesario transformar si lo que se busca es 
garantizar la prestación de servicios educativos de calidad. Como norma secundaria, la Ley General del Servicio 
Profesional Docente –aprobada esta semana por las dos cámaras –con honrosas excepciones de 69 
diputados/as y 22 senadores/as– establece un régimen de excepción para el trabajador del sector educativo, 
porque no contempla una evaluación formativa para fortalecer su carrera magisterial, sino que contiene una 
visión punitiva de la evaluación. Se trata de una propuesta que vulnera el derecho a la permanencia del empleo 
y que parece ocultar el interés por mantener el control de las plazas en una lógica clientelar: sostener la 
simbiosis histórica de gobernantes con líderes del SNTE. 

 
El nuevo líder de este enorme sindicato, Juan Díaz de la Torre, no sólo es el sustituto, sino que fue el principal operador 

de Elba Esther Gordillo, quien hoy se muestra totalmente alineado y es pieza clave para apoyar la reforma  
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educativa, sin el menor riesgo de insubordinación –como hacen los insurgentes de la CNTE–, si es que no quiere ir a 

acompañar a la maestra en su celda. 
 
Me contaba una directora de una escuela primaria del Distrito Federal, con 23 años de experiencia como docente, que 

la influencia del SNTE en la política educativa y en la vida cotidiana de los centros educativos ha resultado en la 
pérdida de su prestigio académico y autonomía profesionales. Tiene claro que “esta reforma no contempla 
transformaciones académicas, pero sí atenta directamente contra nuestros derechos laborales, por eso 
¡después de trabajar, venimos a luchar!” 

 
La crispación del movimiento magisterial me remite al concepto de guerra civil legal descrito por Giorgio Agamben: 
 
“Vivimos una especie de totalitarismo moderno, una especie de estado de excepción, una guerra civil legal que permite 

no sólo la eliminación de los adversarios políticos, sino de categorías enteras de ciudadanos que por cualquier 
razón resultan no integrables en el sistema político. 

 
“Este estado de emergencia permanente devino una de las prácticas esenciales de los estados contemporáneos, aun 

de aquellos que se llaman democráticos… Con el aumento del decisionismo del Poder Ejecutivo: los 
ciudadanos occidentales no registran estos cambios y creen seguir habitando en democracias.” 

 
Twitter: @Gabrielarodr108 
 
grodriguez@afluentes.org 
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Mirando de lejos 
Primer balance de la aprobación de la Ley del Servicio Profesional Docente 

Blanca Heredia 
  
 Celebro el que, frente a las manifestaciones, marchas, tomas y plantones de los líderes magisteriales y maestros de la 

CNTE en la capital del país, el gobierno haya sido prudente con el uso de la fuerza. Sí sería mejor que en esto y 
en otras cosas fuésemos Dinamarca, pero como no somos (por ejemplo: no tenemos policías daneses), 
conviene mejor andarse con tiento. 

 
Celebro también el que y a diferencia de lo ocurrido en otras ocasiones, el uso escaso y prudente de la fuerza no haya 

ido aparejado de la renuncia completa a gobernar. En 2002, frente a la resistencia violenta de grupos diversos 
en Atenco, el gobierno de Fox no usa la fuerza, pero al mismo tiempo abandona el proyecto de construir el 
anunciado nuevo aeropuerto de la capital del país. En 2013, el gobierno de nuevo se contiene y evita usar la 
fuerza frente a protestas que retan directamente a la autoridad —toma del Congreso, bloqueo del acceso al 
Aeropuerto— y desquician la ciudad de México. A diferencia del 2002, sin embargo, no por ello cede sin más en 
su proyecto de transformar las reglas del juego para acceder y conservar una plaza de maestro. 

 
En el saldo, hasta el momento, de los conflictos asociados a la aprobación de la iniciativa de Ley del SPD, hay así cosas 

importantes que celebrar. El saldo, sin embargo, no es enteramente positivo; deja también cosas que lamentar y 
muchos, muchos pendientes. 

 
La negociación del fin de semana con el liderazgo de la CNTE hizo posible que las cosas no se salieran de control y que 

la iniciativa se aprobara, pero introdujo modificaciones en la ley, la mayoría de la cuales la debilitan y habrán de 
complicar aún más, lo que de por si era y será un proceso de instrumentación enormemente complejo e incierto. 

 
Varias de las modificaciones a la iniciativa original producto de la negociación con la CNTE son claros retrocesos. Entre 

otros: el monopolio por dos años para los egresados de las normales en los concursos para la ocupación de 
nuevas plazas; la decisión de no transparentar los resultados de las evaluaciones a los docentes, y el que se 
haya acortado el ya de por si breve período de inducción previo a la obtención de la definitividad de 2 años a 6 
meses. 

 
Subsisten, por otra parte, en el texto de la ley aprobada las deficiencias de la iniciativa original, particularmente en lo 

que hace a la definición de competencias entre el gobierno federal y los gobiernos estatales en lo que hace a su 
instrumentación y en el establecimiento de una ruta profesional para los docentes digna de tal nombre. 

 
La única modificación qu pudiese tener algún mérito de las que se le hicieron al proyecto original fue la de incluir el 

compromiso del gobierno de hacer algo en relación al desastre de la normales. 
 
Me queda frente a la aprobación de esta ley que hubiera podido marcar un antes y un después, un regusto agridulce. 

Me parece, con todo, que es mejor que la ley haya sido aprobada a que no lo hubiese sido, y espero que en el 
mucho trabajo que falta, puedan llenarse las lagunas y generarse reglas que permitan elevar la probabilidad de 
su instrumentación efectiva. 

 
bherediar@yahoo.com 

http://www.razon.com.mx/
mailto:bherediar@yahoo.com
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Razones 

Más de los maestros secuestradores 
Jorge Fernández Menéndez 

 

Recibí un correo de la diputada federal María del Rosario Merlín García. La diputada por el PRD en Guerrero es una 

activa integrante de los grupos de la Coordinadora y se le conoce como militante de organizaciones relacionadas con 

luchas por la tierra en ese estado. Por ello, Merlín García estuvo presa en la cárcel de las Cruces durante 11 meses, 

acusada de los delitos de delincuencia organizada, secuestro y posesión de armas de uso exclusivo del Ejército. Fue 

absuelta en 2005. 

La diputada se refiere al caso de los maestros secuestradores de los niños Álvarez Benfield de los que hemos hablado 

con amplitud en éste y otros espacios. Y en particular al de uno de los detenidos, David Vargas Araujo, asesor de la 

propia diputada. Dice Merlín García: “Con respecto a David Vargas Araujo, quien es mi asesor general y asesor “B” de 

la Comisión de Fomento Cooperativo y Economía Social de la Cámara de Diputados, es un “chivo expiatorio” del 

gobierno federal. Cuando usted afirma que ‘Vargas Araujo en su declaración aceptó ser asesor de la diputada Rosario 

Merlín; reconoce haber organizado el secuestro de los niños junto con Luis Gutiérrez Saldívar (en realidad Leonel 

Manzano Sosa)’, cabe precisar que dichas declaraciones le fueron arrancadas a mi asesor a base de torturas y 

amenazas. Públicamente, agrega la diputada Merlín García, avalo la integridad y honorabilidad de mi asesor general 

David Vargas Araujo, a quien conozco y viene trabajando conmigo desde hace más de 13 años. Rechazo que el 

gobierno federal vuelva al expediente de la tortura, la invención de testimonios y la fabricación de testigos para que la 

gente se declare culpable”. 

Hasta ahí el texto de la diputada. No dudo que puede haber casos de tortura. En el caso de los detenidos por el 

secuestro de los niños Álvarez Benfield, los jueces avalaron que no fueron torturados. Pero la participación en el 

secuestro de David Vargas Araujo sí está avalada por muchos otros datos. 

El asesor de la diputada Merlín García fue detenido en la ciudad de Oaxaca el 17 de mayo mientras participaba en una 

reunión con otros miembros de la Sección 22 y de una organización llamada Frente Amplio de Comunidades 

Marginadas de Oaxaca, porque hasta esa reunión llevó la Policía Federal el seguimiento, autorizado por el MP, de los 

teléfonos que se estaban utilizando para obtener el rescate por el secuestro de los niños. Los detenidos, entre los que 

se encontraba Vargas Araujo, son los que llevaron a la PF hasta el lugar donde estaban secuestrados los niños y 

donde fueron detenidos sus custodios. 

En el expediente del caso se puede leer que Lauro Atilano Grijalva Villalobos refiere ser director de una escuela en el 

Istmo de Tehuantepec, ser miembro de la Sección 22 y que el día de los hechos se reunió con Mario Olivera Osorio, 

que trabaja en el Instituto de Educación Pública de Oaxaca, quien le presentó a Juvenal Nedani Pineda (que también 

está identificado como Damián Gallardo Martínez) y a David Vargas Araujo, miembros de la Organización Nacional  
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Campesina Socialista, quienes le darían dinero para la campaña electoral de otra de las detenidas, Sara Altamirano 

Ramos. El propio David Vargas Araujo acepta que se reunió con esas mismas personas. Pero también reconoce que 

participó en el secuestro y ubica como sus cómplices a Juvenal Nedani Pineda y/o Damián Gallardo Martínez, Luis 

Gutiérrez Saldívar, Alberto Sandoval Rodríguez, Alejandra Chávez Chávez, Faustino Diego, José Ambrosio 

Martínez y Alejandro Sandoval Martínez, además de que se reconoce a Enrique Guerrero Aviña y/o Mario Alberto 

Gutiérrez Torres alias El Chebo como partícipes de otro secuestro en Otumba, Estado de México. 

Otro de los detenidos, Luis Gutiérrez Saldívar aceptó tener relación, de tiempo atrás, con otros implicados y con 

Vargas Araujo. Y dice que fue con ellos con quienes organizó el secuestro. Otro detenido, el ya citado Juvenal Nedani 

Pineda (o Damián Gallardo Martínez), un activista indígena mixe, miembro del FACMEO, aceptó su participación en el 

secuestro, dijo que conocía a los coacusados a través de su esposa, maestra de la Sección 22 y también acepta que él, 

Vargas Araujo y Luis Gutiérrez Saldívar organizaron el secuestro. 

Uno de los teléfonos intervenidos y localizados que permitieron llegar a los niños secuestrados lo portaba Martín 

Colmenares Méndez, quien al ser detenido dijo que fungió como negociador a petición de Vargas Araujo, quien fue el 

que le entregó ese equipo celular. Y también los peritajes de voces realizados corroboraron que la voz de Vargas 

Araujo es coincidente con la grabada en la negociación de otro secuestro, el del gallero Calixto Bravo Martínez, 

efectuado el 29 de septiembre de 2012. 

Por todas estas pruebas, el 28 de mayo pasado el juez sexto de distrito en el estado de Jalisco ordenó auto de formal 

prisión contra Vargas Araujo y los otros coacusados por delincuencia organizada y delito flagrante de secuestro. 

La diputada Merlín García fue engañada por su asesor, no conoce los hechos o simplemente los quiere ocultar. 
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Arsenal 
“La CNTE tiene alma peligrosa” 

Francisco Garfias 
 

Llevan más de tres semanas sin ir a la escuela. Suman un millón 300 mil, sólo en ese estado. Ayer fueron encabezados 

en los celulares a los que llega Uno Noticias. “Marchan niños en Oaxaca; piden clases”, decía el impactante titular. Un 

trancazo para los adultos incapaces de procesar las diferencias que impiden a esos alumnos regresar a las aulas. 

 

Los maestros, pertenecientes a la Sección 22 de la CNTE, están en paro. Muchos de los mentores ni siquiera están en 

el estado. Andan en esta dislocada Ciudad de México, junto con mentores de otros estados para protestar contra la 

reforma educativa que los obliga a evaluarse. 

 

Ayer armaron otra vez su desmadrito en los alrededores del aeropuerto. Dañaron el alambrado que da a las pistas, 

jodieron a miles de pasajeros, radicalizaron sus acciones, hicieron perder dinero a los comerciantes, provocaron caos 

vehicular. 

 

El pan nuestro de cada día… 

 

■Hablamos del tema con alguien que sabe, y mucho, sobre sindicalismo magisterial. Lo ha vivido de cerca toda su vida. 

Lamentablemente nos pidió el anonimato por razones muy personales. Soltó una frase que nos hizo reflexionar sobre la 

gravedad de la situación que vivimos: 

 

“La CNTE tiene alma peligrosa. Está ideologizada”. 

 

Se pueden recoger sus peticiones, pero no van a quedar satisfechos. Saben que la violencia paga. Saben también que 

las autoridades le tienen pavor al uso de la fuerza. Se aprovechan de la prudencia —algunos dirían debilidad— que 

hasta ahora han mostrado frente a los actos vandálicos. 

 

Lo que muchos temían ya es una realidad. Maestros del sindicato oficial (SNTE) ya se sumaron a los inconformes. Ven 

reflejadas sus demandas en la Coordinadora. 

 

El conflicto crece. Ya no es sólo la reforma educativa. Basta con darse una vueltecita por su campamento, o por alguno 

de sus múltiples plantones, para enterarse de consignas que nada tienen que ver con sus derechos laborales. 

Levantan pancartas contra la reforma energética y la fiscal. Escriben pintas contra el “mal gobierno”. Gritan consignas 

tan viejas como la figura del Che Guevara. 
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“No va a ser fácil llevar la ley a Chiapas, Guerrero, Michoacán, Oaxaca. Cada Congreso local tendrá que hacer sus 

leyes secundarias. La reforma nunca va a aplicarse en esos estados”, vaticinó un asesor vinculado con el SNTE. 

 

■Senadores nos cuentan que han recibido llamadas de los líderes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación para protestar por el ríspido lenguaje del titular de la SEP al declarar sobre el conflicto con la CNTE. “Los 

maestros estamos alineados y nos rompe la madre”, protestó el hombre. “Con los maestros es suave y largo. Rapidez y 

dureza no sirven”, dijo. 

 

Chuayffet ya le bajó. En el discurso que pronunció en Ecatepec, en un acto al que asistió el gobernador Eruviel Ávila, 

el titular de la SEP dijo que respeta el derecho a manifestarse y protestar, pero que también hay que exigir el derecho 

de los niños a tener clases. 

 

“El objetivo de la Ley del Servicio Profesional Docente es evaluar a los maestros, no para reprobarlos ni quitarles sus 

clases, sino para que cada año reciban cursos de capacitación y mejoren su desempeño”, subrayó. 

 

Nada que ver con el “si faltan tres días se van”, pronunciado la víspera en el tour de medios que realizó el secretario. 

 

■Ni el PRD ni Cárdenas estarán el domingo con AMLO en el Zócalo para protestar contra la reforma energética del 

gobierno de Peña. Ayer lo hicieron público. 

 

El Peje puso la vara muy alta. Les dijo que para dar juntos la lucha contra la “privatización” del petróleo, su ex partido 

tiene que salirse del Pacto por México, rechazar nuevos impuestos, definirse claramente contra la modificación al 27 

constitucional. 

 

En síntesis: que se haga lo que él dice. 

 

Lo mandaron a volar. 

 

“No es el dueño”, nos dijo ayer Jesús Zambrano, presidente del PRD. Y más: “A nosotros no nos condiciona nadie. Ni 

el gobierno ni López Obrador. La lucha por la defensa del petróleo no es patrimonio de un partido, de un movimiento ni 

de una persona”. 

 

El presidente del PRD andaba de malas después de la conferencia de prensa que ofreció para convocar a la población 

a formar una cadena humana contra la “privatización” de los recursos energéticos. La cita es el 15 de septiembre 

próximo, en avenida Reforma. 
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El mal humor se le veía a leguas. “¡Que hagan lo que les dé su chingada gana!”, soltó el hombre, al tiempo en que 

volteaba hacia la tarima donde se encontraba, con otras personas, el bejaranista Alejandro Sánchez Camacho, 

secretario general del PRD. 

 

Le preguntamos las razones que lo llevaron a echar la viga de esa manera. “Es un asunto de mi agenda”, evadió. 

La verdad es que Zambrano no parecía muy contento con el “saludo” que el bejaranista envió durante la conferencia de 

prensa al movimiento que encabeza el tabasqueño Peje. 

 

Sánchez Camacho había criticado, en corto, la conducta “titubeante” del presidente nacional frente a una eventual 

lucha conjunta con López Obrador. “Yo por eso fijé postura”, nos dijo. El Sombritas —así le dicen— tampoco va a 

asistir al Zócalo. “No he sido invitado”, reconoció. 

 

Palabra de Andrés Manuel en Twitter: “Llueva, truene o relampaguee. El domingo al Zócalo. La movilización pacífica 

evitará la entrega del petróleo y los aumentos de impuestos”. 

 

■El panista Ricardo Anaya, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, decidió dar continuidad a la 

política de comunicación social de ese órgano legislativo. Hizo a un lado los colores y ratificó a Óscar Argüelles, alguna 

vez cercano a Marcelo Ebrard, como coordinador de esa área. 

 

El joven legislador rompió así la nefasta tradición de cambiar, cada año o seis meses, al titular de comunicación. Esta 

falta de continuidad fue instaurada desde que se rota anualmente la presidencia de la Mesa en San Lázaro. 
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